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SEGURANÇA

Balanço da BM indica queda nos índices de criminalidade neste veraneio no Litoral Norte

Suspeito de furtar embarcação e reboque no RS é preso em Passo de Torres

Um homem investigado por furtar 
uma embarcação de 18 pés e um rebo-
que, no Rio Grande do Sul, foi preso em 
Passo de Torres, no extremo Sul catari-
nense, após cumprimento de mandado 
de prisão preventiva expedido pelo Tri-
bunal de Justiça do Rio Grande do Sul. 
O suspeito, que residia na cidade cata-
rinense, foi encaminhado ao Presídio de 

Araranguá.
Segundo informações repassadas 

pela Polícia Civil de Araramguá, o crime 
ocorreu em Maquiné, no Rio Grande do 
Sul, onde o embarque e o reboque fo-
ram subtraídos. Imagens de câmeras de 
vigilância na BR-101 flagraram os suspei-
tos transportando os itens furtados em 
um Fiat Uno, seguindo em direção ao 

norte do estado. O embarque foi recu-
perado pela Polícia Civil de Santa Cata-
rina antes de ser levado para Araranguá, 
com acusações de que seria utilizado 
para a prática de abigeato (crime de rou-
bar animais de propriedade privada em 
zona rural) em áreas próximas às lagoas 
de São João do Sul e Sombrio. (FONTE – 
4oito.com.br)

A Brigada Militar apresentou no sá-
bado (1º/2), o balanço parcial da 55ª 
edição da Operação Golfinho. A mobi-
lização, que reforça o policiamento nas 
áreas litorâneas do estado durante o 
período de veraneio, começou no dia 
19 de dezembro de 2024 e se estende 
até dia 5 de março de 2025.

Ao completar seus 44 dias de ativi-
dades, a Operação resultou na redução 
de todos os índices apurados em rela-
ção ao mesmo período 54ª edição. Em 
destaque, temos o índice de furto em 
veículo que teve redução expressiva de 
60%. Além destes, tiveram redução de 

44% o roubo de veículo, onde o autor 
se utiliza de violência ou grave amea-
ça para praticar o crime e no furto de 
veículo, quando há a subtração sem 
violência ou grave ameaça - houve a re-
dução de 21%.

O furto qualificado, que envolve o 
uso de técnicas específicas que tornam 
o crime mais grave, caiu em 33% e o 
roubo a residência teve uma queda de 
37%. O furto/arrombamento a residên-
cia caiu 27,3%, o roubo a pedestre teve 
redução de 14% e a perturbação do 
sossego alheio, ocorrência recorrente 
no verão, foi reduzida em 20%.

Ainda, até aqui, 70.921 pessoas fo-
ram abordadas e identificadas, 55.538 
veículos fiscalizados e 3.151 barreiras 
policiais realizadas. Como resultados 
das ofensivas policiais da BM neste pe-
ríodo obteve-se: 1.465 prisões, sendo 
destes 128 foragidos. Além da apreen-
são de 121 armas, entre de fogo, bran-
cas e impróprias, 1.024 munições de 
diferentes calibres e aproximadamen-
te 55 quilos de drogas.

Redução no furto de veículos e 
roubo a pedestre em Torres 

O 2º Batalhão de Policiamento em 

Áreas Turísticas (2º BPAT) encerrou ja-
neiro registrando uma queda significati-
va nos índices criminais e produtividade 
operacional durante a 55ª Operação 
Golfinho, que abrange diversas cidades 
do Litoral Norte Gaúcho -  como Torres, 
Tramandaí, Imbé e Capão da Canoa.

“Comparado ao mesmo período do 

ano passado, os índices criminais apre-
sentaram uma redução expressiva, es-
pecialmente em crimes como Furto de 
veículos (queda de 83% em Torres, 77% 
em Tramandaí e 60% em Imbé) e Roubo 
a pedestre (redução de 75% em Torres 
e 53% em Xangri-Lá)”, destaca a comu-
nicação da BM.

Homem foi detido após tentar esfaquear mãe e padrasto 
em Passo de Torres

Um homem de 24 anos foi detido 
após tentar matar os pais em uma resi-
dência no bairro Vila Ribeiro, em Passo 
de Torres. A Polícia Militar foi acionada 
por volta das 21h desta segunda-feira, 
dia 03.

No local, a guarnição policial encon-

trou a mãe, de 41 anos, e seu parceiro, 
de 43 anos, no lado de fora da resi-
dência. A vítima contou que o filho lhe 
agrediu com um soco no rosto e tentou 
esfaquear os dois com uma faca na co-
zinha.

O jovem foi encontrado no interior 

da casa, juntamente com a faca uti-
lizada para a ameaça. Diante dos fa-
tos, as partes foram conduzidas para 
a Central de Polícia em Araranguá. 
Mais informações sobre a motiva-
ção do ataque não foram divulgadas 
(FONTE – TNSul)

Caso do Bolo envenenado em Torres: suspeita fica em silêncio durante depoimento

Imagens de câmeras de vigilância na BR-101 flagraram suspeitos transportando os itens furtados em um Fiat Uno

FONTE – CNN, Correio do Povo e G1

Deise Moura dos Anjos  - a suspeita de 
envenenar e matar três pessoas da mes-
ma família, também suspeita de envene-
nar e matar o sogro -   prestou depoimen-
to à Polícia de Torres, no litoral gaúcho, 
nesta terça-feira (04) - mas se manteve 
em silêncio durante toda a oitiva. 

Ela chegou na delegacia às 13h52, 
trazida em uma viatura da Polícia Civil, 
que buscou ela na Penitenciária Estadual 
Feminina de Torres. Às 14h12, ela voltou 
algemada para o porta-malas da viatura 

que teve como destino à cadeia, um des-
locamento de sete minutos. 

Ainda segundo o delegado, o inquérito 
sobre o caso do bolo envenenado está na 
etapa final, pois não considera que outros 
depoimentos serão necessários ou que há 
mais provas a serem colhidas. A investiga-
ção deve ser finalizada até o final deste 
mês.

Outros dois inquéritos serão abertos e 
devem usar provas deste caso.

• Um pela Delegacia de Polícia de Ar-
roio do Sal, para investigar a morte do so-

gro de Deise, Paulo dos Anjos, e envene-
namento da esposa dele, Zeli dos Anjos, 
em setembro de 2024.

• E outro, pela delegacia de Nova San-
ta Rita, para apurar a tentativa de homi-
cídio do marido e do filho de Deise, em 
novembro de 2024, após tomarem um 
suco de manga envenenado.

Além disso, polícia avalia abertura de 
inquérito para investigar a venda de ve-
neno pela internet e outro parar apurar 
a morte do pai da suspeita, ocorrida em 
2020, supostamente por cirrose.

Ameaçada por detentas, suspeita 
será transferida para outro presídio

Deise Moura dos Anjos será transferi-
da de casa prisional. Presa desde o dia 5 
de janeiro no Presídio Feminino de Torres 
- em breve, o novo destino dela será a Pe-
nitenciária Feminina de Guaíba.

A direção do Presídio Feminino de 
Torres alega não ter estrutura física para 
garantir a integridade de apenadas com 
o perfil de Deise. Isso é evidenciado pela 
ausência de uma ala de isolamento no 
lugar. O documento enviado à Justiça 

destaca que há 73 presas e 54 camas ali, 
ou seja, 19 mulheres estão dormindo no 
chão.

Os guardas do Presídio Feminino de 
Torres confirmam que um dos motivos 
de separar Deise das demais apenadas é 
evitar hostilidades. A avaliação dos poli-
ciais penais é que as ameaças decorrem, 
principalmente, do exame que detectou 
arsênio no filho de Deise, uma criança de 
9 anos. Somado a isso, no caso do bolo, 
outro menino, filho de uma das vítimas, 
também foi contaminado com a substân-
cia.

Ameaçada por detentas, suspeita será transferida do Presídio Feminino de Torres para outra penitenciária
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Já está sendo avaliada na pre-
feitura de Torres (após passar pela 
reunião da Comissão representativa 
da Câmara Municipal de Torres) a IN-
DICAÇÃO 0066/2025, de autoria do 
vereador Moisés Trisch. Ele sugere 
que o Poder Executivo encomende 
estudos de impacto orçamentário, 
de eficiência técnica e de resultados 
para que a municipalidade de Torres 
adote o sistema de Gestão Plena da 
Saúde.

O autor da proposta legislativa 
defende que o processo permite “a 
responsabilidade total pela organiza-
ção, financiamento (mediante repas-
ses), execução e monitoramento dos 
serviços de saúde, abrangendo todos 
os níveis de atenção à saúde: básica, 
especializada e hospitalar” justamen-
te para dar maior autonomia para 
gerenciar seus serviços de saúde, de 
acordo com as necessidades locais. 

Moisés afirma ainda que, neste 

formato, os gestores municipais tam-
bém são responsáveis pela alocação 
de recursos financeiros e pela articu-
lação com outras esferas do governo, 
como o federal e o estadual, para 
garantir acesso universal e integral 
à saúde, dando mais chance de o 
sistema oferecer uma resposta mais 
rápida e eficaz às demandas da po-
pulação local, visando garantir ainda 
que os serviços de saúde sejam mais 
acessíveis. 

A seguir
Agora a prefeitura de Torres deve 

avaliar a proposta formalizada na 
Indicação Parlamentar do vereador 
Moisés Trisch. Ambos os partidos, 
PT (do vereador Moisés) e MDB (do 

prefeito Delci Dimer) estão coliga-
dos deste a campanha eleitoral e se 
mostram coesos. Isto sinaliza que a 
municipalidade possa pensar na In-
dicação do vereador torrense.  

Mas analises maiores devem ser 
feitas antes de promover a imple-
mentação ou a recusa da Gestão 
Plena de Saúde – tendo em conta 
o tamanho da mudança na área da 

saúde pública. Em 2013, por exem-
plo, foi prometido pelo então go-
verno de Torres a instalação de duas 
UPAS (Unidades de Pronto Atendi-
mento)  na cidade. E a secretária de 

Saúde a seguir teve que reconhecer 
que a municipalidade não tinha ca-
pacidade (física e financeira) nem 
sustentabilidade para implementar 
as unidades em Torres. 

POLÍTICA 

Vereador de Torres propõe que prefeitura adote 
sistema de Gestão Plena de Saúde

O sistema permite a um município contratar, controlar, auditar e pagar prestadores de serviços de saúde, além de acessar outras verbas de 
entes superiores. Mas têm obrigações que podem ser onerosas

Torres receberá 4ª Conferência Intermunicipal da Economia 
Solidária do Litoral Norte

A etapa regional da 4ª Conferência 
Nacional da Economia Popular Soli-
dária  (CONAES) acontece na próxima 
terça-feira dia 11 de fevereiro em Tor-
res, e traz como tema “Políticas Públi-
cas de Economia Popular e Solidária: 
construindo territórios democráticos 
por meio do trabalho associativo e da 
cooperação”. O evento será na Avenida 
do Riacho, n° 207 (auditório da APAE 
Torres/RS).

Conforme os organizadores, os ob-
jetivos da Conferência são de fortale-
cer a organização social e cidadã dos 
sujeitos da economia popular e solidá-

ria para o exercício da democracia, da 
defesa do meio ambiente, da autoges-
tão e do desenvolvimento sustentável 
e solidário. “ Além disso, buscaremos 
fazer um balanço do ambiente institu-
cional das políticas de economia po-
pular e solidária, refletir sobre a con-
juntura e a realidade dos municípios e 
territórios, visando elaborar diretrizes 
e ações programáticas para o 2º Plano 
Nacional de Economia Popular e Soli-
dária”, destaca Maria de Fátima Ce-
chin, que participa da organização da 
CONAES Litoral Norte (representando 
a Ecotorres).

Os eixos programáticos de debate 
tratarão da realidade socioambien-
tal, cultural, política e econômica; da 
produção, comercialização e consumo 
justo e solidário; financiamento: crédi-
to e finanças solidárias; da educação, 
formação e assessoramento técnico; e 
do ambiente institucional. 

A 4ª Conferência Intermunicipal da 
Economia Solidária da Região Litoral 
Norte é uma convocatória da Secre-
taria de acordo com o calendário do 
Ministério do Trabalho e Emprego e 
Secretaria Nacional da Economia Soli-
dária/MTE/SENAES.  T e m 

como municípios realizadores: Torres, 
Mampituba, Três Cachoeiras, Três For-
quilhas, Osório, Maquiné, Itati, Terra 
de Areia, Morrinhos do Sul, Rolante, 

Caraá, Dom Pedro de Alcântara, Santo 
Antônio da Patrulha, Mostardas, Ar-
roio do Sal, Capão da Canoa, Traman-
daí, Imbé, Balneário Pinhal, Xangri-lá.

Gestão Plena de Saúde foi debatida em seminário da CNM em 2024
As cidades de Canela, Caxias 

do Sul, Porto Alegre e Santa Cruz 
do Sul já pleitearam a habilitação 
em gestão plena de saúde no Rio 
Grande do Sul.  O sistema permite 
a um município contratar, contro-
lar, auditar e pagar prestadores de 
serviços de saúde. 

Em seminário realizado pela 
Confederação Nacional dos Mu-
nicípios (CNM) no ano de 2024, a 
decisão de assumir a gestão plena 
do SUS foi debatida. A então pre-

feita de Santana do Livramento 
(RS) Ana Luiza Moura Tarouco, 
ponderou que há pontos positivos 
e negativos. “Não há uma respos-
ta certa ou errada, o que há são 
situações e realidades diferentes”, 
opinou. Ela alertou que a assunção 
deste sistema “traz uma carga de 
responsabilidade imensa, muitas 
vezes muito além da capacidade 
financeira dos Municípios”, além 
da dificuldade de ter profissionais 
técnicos capacitados e em quan-

tidade suficiente para fazer essa 
gestão, e também de questões po-
líticas e jurídicas que dificultam a 
gestão nesse modelo.

Palestrantes sinalizaram que, 
se o Município não tem hospital 
instalado, a oferta de serviços de 
saúde fora do rol da atenção bási-
ca pode ser onerosa e desafiado-
ra. Também foi mencionado como 
as prefeituras têm dificuldade de 
receber o ressarcimento de servi-
ços prestados de competência dos 

Estados (No entanto, destacavam 
que os Estados têm recebido re-
cursos federais de compensação a 
prestação de serviços de alta com-
plexidade). E há ainda o problema 
da judicialização, que obriga as 
prefeituras a custearem medica-
mentos, leitos e outros serviços 
sem a previsão de ressarcimento.

Já quanto aos pontos positi-
vos do sistema de Gestão Plena, 
o então secretário de Saúde de 
Coronel Fabriciano (MG), Ricardo 

Melo, avaliou que, quando o Mu-
nicípio tem a gestão plena, o Po-
der Municipal consegue ter mais 
diálogo com o governo estadual 
e federal, além de condições de 
fazer contratualizações. A experi-
ência de Manaquiri (AM) também 
é positiva, segundo o prefeito Jair 
Souto, diante do desafio que é 
depender de outros Entes (a cida-
de está longe dos centros e tem 
problemas de vias de locomoção 
– usa barcos). 

Programação
8h30min – Leitura e aprovação do re-

gimento da conferência
9h – Abertura Oficial da 4ª Conferência 

Intermunicipal de Economia Solidária
9h30min – Palestra e debate: “Balanço 

das políticas públicas e análise de conjun-
tura que afetam a economia popular e so-
lidária nos territórios onde ela está inse-
rida”. Deputada Federal Maria do Rosário

10h45min – Exposição dos Eixos Temá-
ticos:

1. Realidade socioambiental, cultural, 

política e econômica: Carla Dornelles/ Ca-
deia Produtiva Solidária das Frutas Nativas

2. Produção, comercialização e con-
sumo justo e solidário – Anelise Becker/ 
Cooperativa Econativa

3. Financiamento: crédito e finanças 
solidárias – Eni Machado/ Unisol RS – 
Central de Cooperativas e Empreendi-
mentos Solidários

4. Educação, formação e assessora-
mento técnico – Cristiano Motter/ Centro 
Ecológico/Coopernativa

5. Ambiente institucional – André 
Mombach – Coordenador Programa de 
Formação Paul Singer – SENAES – Secre-
taria Nacional da Economia Popular e So-
lidária.

13h30min – Grupos de Trabalho dos 
Eixos Temáticos

15h15min – Plenária final
Socialização e aprovação das propos-

tas por Eixos Temáticos
Eleição de delegados e delegadas para 

a 4ª Conferência Estadual
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Na sexta-feira (31), a OAB de 
Torres realizou cerimônia de ho-
menagem ao senhor Ivam Roque 

Sá Broca, com homologação da 
lei 5513/2024, que denomina 
via pública com seu nome.  A via, 

localizada entre as Ruas Osvaldo 
Aranha e Alexandrino de Alen-
car (no Centro – onde localiza-se 
o prédio da OAB), passa a deno-
minar-se Rua Dr. Ivam Roque Sá 
Brocca.

O Projeto de Lei, de autoria do 
Vereador Moisés Trisch, reconhece 
a relevância do senhor Ivam por 
sua atuação na política torrense, 
além de sua atuação como advoga-
do e representante da OAB (Ordem 
dos Advogados do Brasil). Na ceri-
mônia, participaram o Vice-prefei-
to André Pozzi, representantes da 
OAB/Torres e o diretor da Câmara 
Municipal, Carlos Henrique Rodri-
gues.

Sobre Ivam Brocca
Ivam era natural da Vila Brocca 

em Mampituba e residente em Tor-
res. Na esfera política, Ivam esteve 
envolvido em diversas 
ocasiões, candidatan-
do-se a vereador e pre-
feito. Em 2024, ele ocu-
pava a presidência do 
Partido dos Trabalhado-
res (PT) de Torres. Além 
disso, foi presidente da 
Ordem dos Advogados 
do Brasil Subseção de 
Torres, durante 12 anos, 
distribuídos em vários 
mandatos, e era conse-
lheiro estadual da OAB.

A homenagem para Ivam Broc-
ca, realizada em 31/01, ocorreu 
exatamente um ano após seu fale-
cimento.

Nesta quinta-feira, 06 de fe-
vereiro, o prefeito Delci Dimer, 
acompanhado do vice-prefeito 
André Pozzi, dos secretários de 
Planejamento e Participação Cida-
dã, Guilherme Biasi e Obras e Ser-
viços Públicos, Dilson Boaventura, 
além do engenheiro civil Rubem 
Silveira, vistoriou o início da pavi-
mentação da Avenida Interpraias. 
A ação marca o avanço de um pro-
jeto prioritário para a infraestru-
tura do município, promovendo 
melhorias na mobilidade urbana e 

segurança viária para moradores e 
turistas.

A articulação para pavimenta-
ção do trecho torrense da inter-
praias já vinha sendo articulada 
desde o começo de 2024. A via, 
que conecta regiões importantes 
da cidade (em especial à comuni-
dade das Praias do Sul), receberá 
serviços de sinalização e asfalto, 
beneficiando diretamente cente-
nas de pessoas. O prefeito desta-
cou que a obra é fruto de plane-
jamento conjunto e diálogo com a 

comunidade: “Esta pavimentação 
reflete nosso compromisso com 
o desenvolvimento ordenado e 
a qualidade de vida. É um inves-
timento que impactará positiva-
mente o dia a dia de todos”.

O secretário Guilherme Biasi 
reforçou que a execução seguirá 
cronograma rigoroso, com fisca-
lização constante para garantir 
eficiência. A expectativa é que os 
trabalhos sejam concluídos até 
abril, minimizando transtornos e 
priorizando o tráfego local.

Inicia obra de pavimentação da Avenida Interpraias em Torres
POLÍTICA

Ivam Brocca (in memoriam)

TORRES - A primeira-dama de 
Torres, Cibele Poli Messinger, e a 
segunda-dama Fernanda Bitelo es-
tiveram nesta semana na Secretaria 
Municipal de Saúde para uma visita 
de acompanhamento às ações de-
senvolvidas no setor. Durante o en-
contro com a secretária da pasta, 
Neusa Oriques, as representantes 
conheceram detalhes dos progra-
mas em andamento, como iniciati-
vas de atenção básica, campanhas 

de vacinação e projetos de preven-
ção. Ambas reforçaram o compro-
misso de apoiar a Secretaria em de-
mandas prioritárias, destacando a 
importância da saúde pública para 
o bem-estar da população.

Em conversa com a equipe téc-
nica, as visitantes destacaram in-
teresse especial por temas como 
saúde da mulher, infância e comba-
te a doenças crônicas. A primeira-
-dama ressaltou: “Queremos estar 

próximas da realidade enfrentada 
diariamente pelos profissionais 
e cidadãos. Nosso papel é somar 
esforços para garantir que as polí-
ticas de saúde alcancem todos os 
torrenses”.

A secretária Neusa, agradeceu 
a presença das representantes e 
enfatizou a relevância da parceria: 
“Ter o apoio da primeira e segun-
da-damas fortalece nossa rede de 
trabalho”.

Primeira e segunda-damas visitam Secretaria de 
Saúde para acompanhar ações e oferecer apoio

Na última semana Nilton Poli-
cena foi recebido na Secretaria de 
Assistência Social e Direitos Huma-
nos de Torres. Ele superou uma tra-
jetória de dez anos em situação de 
rua, sendo que hoje é acadêmico 
de Serviço Social, conselheiro na-
cional e estadual de direitos huma-
nos e coordenador do CIAMP-Rua 
(Movimento Nacional de Luta em 
Defesa da População em Situação 
de Rua). Atualmente, ele atua tam-
bém como parceiro da Secretaria 
em Torres, na busca por implanta-
ção de políticas públicas voltadas a 

esse grupo.
Estavam presentes no encontro 

a secretária de Assistência Social e 
Direitos Humanos, Michele Brocca, 
a diretora de Gestão Social, Michel-
le Rocha e as assistentes sociais, 
Mariana Amaral e Vanessa Bene-
det.

“A parceria entre Nilton e o mu-
nicípio simboliza um avanço nas 
políticas locais, alinhando práticas 
nacionais às demandas da cidade. 
Sua trajetória inspira e reforça a im-
portância de ouvir quem já viven-
ciou o problema na pele”, destaca 

a comunicação da Prefeitura de 
Torres.

Nilton também integra o Comitê 
Técnico de Saúde para População 
em Situação de Rua, contribuindo 
com estratégias que unem saúde 
e inclusão social. Sua formação 
acadêmica reforça o compromisso 
em combater estigmas e propor 
soluções baseadas em experiências 
reais. “Entender as múltiplas faces 
dessa vulnerabilidade é essencial 
para construir ações eficazes”, des-
taca Nilton. (Com informações de 
Prefeitura de Torres)

Secretaria de Assistência Social conta com apoio de quem 
já viveu na rua para criar políticas públicas em Torres

A via, que conecta regiões importantes da cidade (em especial à comunidade das Praias do Sul), receberá serviços de sinalização e asfalto

Câmara e OAB homenageiam Ivam Sá Brocca com denominação de rua em Torres
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PATROCINADORA OFICIAL 

80 BALÕES
CONFIRMADOS

O maior FESTIVAL DE BALONISMO da 
América Latina está chegando!

DE 1º A 5 DE MAIO

MAIS DE 

PATROCINADORA OFICIAL 
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O maior FESTIVAL DE BALONISMO da 
América Latina está chegando!
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PARTICIPE DESTA GRANDE 

FESTA NA CAPITAL NACIONAL 

DO BALONISMO!
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OBRAS INÉDITAS 
E EXCLUSIVAS
Gustavo Giacoboni

Madia Bertolucci

Mirian Garcia

Victor Hugo Porto

Vitor Senger

Entrada Gratuita

VISITAÇÃO

Na Denardi Construtora 
(Av. Desembargador Vieira Pires, 176 - Torres)

Confirmação de presença até o dia 20/01



6 A FOLHASexta-Feira, 7 de Fevereiro de 2025

A vereadora de Torres  Deise 
Clezar apresentou recentemente 
a Indicação 0065/2025, que su-
gere que a prefeitura implemente 
uma destinação a mais da Praça 
Getúlio Vargas (ao lado da Igreja 
Santa Luzia e Vésta): pediu que o 
espaço público seja um ponto de 
ainda mais referência para as fei-
ras de artesanato e atividades de 
cunho solidário. Conforme infor-
ma seu gabinete, em nota para a 
imprensa, “a iniciativa busca va-
lorizar a cultura local, incentivar 
a economia criativa e promover a 
inclusão social”.

A Praça Getúlio Vargas, já co-
nhecida como um local de en-
contro e convivência para a po-

pulação, com especial aumento 
de interesse nos últimos anos - é 
destacada pela vereadora como 
um espaço estratégico para o de-
senvolvimento de ações culturais, 
sociais e econômicas. Segundo 
Deise, a regulamentação do uso 
da praça é essencial para garantir 
que a comunidade possa usufruir 
do espaço de forma organizada e 
produtiva.

 A justificativa (que está redigi-
da no texto de Indicação da vere-
adora) enfatiza a importância do 
artesanato como ferramenta de 
valorização cultural e geração de 
renda. "O artesanato não só for-
talece a identidade cultural local, 
mas também gera oportunidades 

para pequenos empreendedores, 
artesãos e produtores manuais," 
destaca Deise.  A autora propõe 
que sigam ocorrendo na praça as 
feiras de artesanato, organizadas 
por associações e coletivos, crian-
do um ambiente propício para o 
turismo e o consumo de produtos 
locais.

Deise defende que a praça Ge-
túlio Vargas seja palco de mais 
atividades solidárias, como cam-
panhas beneficentes, de arrecada-
ção de alimentos e roupas, além 
de eventos educativos e culturais 
que beneficiem a comunidade. 
"Queremos que a Praça Getúlio 
Vargas seja um símbolo de solida-
riedade e cidadania, contribuindo 

para o desenvolvimento sustentá-
vel do município," diz Deise. A ini-
ciativa também sugere parcerias 

com entidades públicas e privadas 
para a viabilização de mais ativida-
des. (Por Redação A FOLHA)

Indicação de vereadora torrense propõe uso mais 
abrangente da Praça Getúlio Vargas

Deise Clezar (foto) defende que local seja ainda mais palco de atividades do artesanato e de projetos solidários da cidade

O Vereador de Torres, Ro-
gerinho Jacob (FOTO),  infor-
mou que em reunião com o 
Secretário Municipal do Meio 
Ambiente, Douglas Gomes, 
foi comunicado que a Emenda 
Impositiva de R$ 148.064,00 
- destinada pelo vereador Ro-

gerinho para castrações de 
animais necessitados - já será 
utilizada em seguida nas próxi-
mas castrações efetuadas em 
parceria com a municipalida-
de.

“De início já serão realizadas 
500 castrações, o que é muito 

importante pois se deixassem 
estas castrações para serem 
realizadas apenas no final do 
ano, estes animais já gerariam 
mais duas gerações”, concluiu 
Rogerinho, agradecendo o em-
penho do Secretário Douglas 
em favor dos animais.

Terão início mais castrações de animais em Torres, 
com emenda destinada por vereador

POLÍTICA

Na tarde desta quarta-feira 
(05 de fevereiro), um rompimen-
to em um cano no 11º andar da 
sede da prefeitura de Torres pro-
vocou um vazamento em casca-
ta que atingiu vários setores do 
prédio. “O incidente, que expôs 
as precárias condições estruturais 
do local, obrigou o desligamento 
emergencial do sistema de água 
até que os reparos sejam concluí-
dos. Servidores e visitantes foram 

surpreendidos pela situação, e 
as atividades administrativas se-
guem ocorrendo com adaptações 
temporárias”, destacou a comuni-
cação da Prefeitura de Torres, em 
nota.

Por volta das 15h, equipes de 
manutenção identificaram o rom-
pimento de uma tubulação no 
penúltimo andar do prédio, o que 
resultou em uma intensa queda 
d’água que escorreu por corredo-

res e salas. O fluxo atingiu desde 
setores de atendimento ao públi-
co até áreas técnicas, provocando 
transtornos e a necessidade de 
intervenção imediata. Enquanto 
os reparos não são finalizados, o 
abastecimento de água permane-
ce suspenso em toda a sede.

A administração municipal re-
conhece a gravidade do ocorrido e 
pede desculpas aos servidores e à 
população. “Estamos priorizando 

a normalização 
do abastecimen-
to e avaliando 
medidas para evi-
tar novos trans-
tornos. A estru-
tura do prédio 
está sendo tema 
de discussão no 
nosso governo”, 
afirmou o prefei-
to Delci Dimer.

“Vazamento em cascata” levou a suspensão do 
abastecimento de água no prédio da prefeitura de Torres

O prefeito de Torres, Delci Dimer, e 
o vice-prefeito André Pozzi reuniram-se 
nesta segunda-feira (03 de fevereiro), 
com a comissão responsável por avaliar 
e alienar bens móveis inservíveis do pa-
trimônio municipal. O grupo, instituído 
por portaria 198/2025, terá a missão de 
identificar itens ociosos, antieconômi-
cos ou irrecuperáveis, propondo formas 
de descarte legal e transparente, como 
leilões públicos. O prazo para conclusão 

dos trabalhos é de 60 dias, prorrogáveis 
por igual período, caso necessário.

Coordenada por Marcone Brocca 
Minotto, a comissão conta ainda com 
os integrantes Sandro Teixeira Dalpiaz e 
Gabriel da Silva Bueno. Entre as atribui-
ções estão o levantamento detalhado 
dos bens, classificação por estado de 
conservação, definição de valores de 
mercado e elaboração de laudos téc-
nicos que embasarão os processos de 

alienação.
O prefeito destacou a importância da 

iniciativa para otimizar a gestão patri-
monial: “Essa ação visa dar destinação 
adequada a materiais que não têm mais 
utilidade para a administração pública, 
gerando possíveis recursos ao municí-
pio e liberando espaços subutilizados”. 
A medida reforça o compromisso da 
gestão com transparência e eficiência 
na aplicação do patrimônio público.

Prefeitura de Torres institui comissão para 
avaliar e alienar bens municipais inservíveis



A FOLHA 7Sexta-Feira, 7 de Fevereiro de 2025

Como vem virando tradição, ano 
após ano, o Sunset de Aniversário 
da SAPT foi novamente um sucesso. 
O céu estrelado e a noite quente do 
sábado (1º) já eram sinais de que o 
evento seria ótimo. E tudo foi pro-
vado e comprovado, no palco e na 
comemoração do clube junto a seus 
associados (contando ainda com as 
parcerias de Pinho Incorporadora e 
Construtora e Bazze PVC). Com cen-
tenas de pessoas e todos os espa-
ços ocupados ao lado das piscinas, 

a festa teve música, dança, risadas, 
boa comida, confraternização, en-
fim, muita diversão para os amigos 
do clube. 

A animação ficou por conta do 
DJ Lucas Benetti, da banda Nacional 
Kid e do Radiola Samba Soul que 
abrilhantaram a celebração. Teve 
ainda sorteio de brindes, em parce-
ria de Pinho Incorporadora e Cons-
trutora e Bazze PVC. 

“Agradecemos muito pela parti-
cipação de todos os que estiveram 

presentes, e quem ajudou na orga-
nização e na execução do evento. 
Celebrar os 89 anos da SAPT é co-
memorar uma parte fundamental 
na história de Torres e de toda a re-
gião. Ficamos muito satisfeitos que 
fomos todos bem-sucedidos nova-
mente”, vibra o presidente Flávio 
Veríssimo da Fonseca.

A festa do último fim-de-semana 
foi o pontapé inicial para os 90 anos 
de fundação da instituição. As ati-
vidades do veraneio de 2025 conti-

nuam. Quem quiser mais informa-
ções, basta entrar em contato com 
a secretaria pelo whats (51) 3664-

1221. Registros do Sunset deste 
ano estão disponíveis no Instagram 
@sapttorres.

SUNSET DE ANIVERSÁRIO DA SAPT FOI UM SUCESSO!

SOCIAL 

Presidente da SAPT Flávio  
Veríssimo da Fonseca

Time Pinho Construtora e Bazze PVC

Diretores Deoclécio Alixandre e  Helena Pinho 
com  Eozana Pinho e Joelsio Pinho
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NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

OPINIÃO

Este quadro mostra o que está 
projetado para o ano de 2025 para 
ser aplicado na prefeitura de Tor-
res. Está na LOA – Lei do Orçamento 
anual, baseado na LDO – Leis das 
Diretrizes Orçamentarias e no PPA – 
Plano Plurianual, elaborados todos 
pelo governo anterior, sendo que o 
PPA feito no ano de 2021.

O governo de Torres, agora co-
mandado pelo prefeito Delci, tem 
este quadro a ser administrado, 

embora tenha possibilidades de re-
alizar suplementações e trocas or-
çamentárias quase que sem limites, 
mas muitas delas tendo que passar 
pela Câmara Municipal. Por isso os 
governos tendem a buscar maioria 
nos poderes legislativos, para que 
possam propor suplementações a 
serem atendidos com maioria dos 
votos (pelo menos), além de proje-
tos de mais impactos sociais e eco-
nômicos, que geralmente atendem 

ideologias do grupo no poder (mas 
que muitas das vezes não são har-
mônicas com o pensamento do po-
der legislativo, formado em Torres 
por 13 vereadores). 

Vejam que de cada real aplicado 
na cidade, 75% são gastos em des-
pesas correntes (pessoal e outras). 
Sobra muito pouco para investimen-
tos, por exemplo - que tem somente 
8,7% do orçamento. Penso que o 
desafio maior de governos é inver-

ter esta pirâmide, 
aumentando (pelo 
menos gradualmen-
te) os valores livres 
para investimentos 
(ruas, postos de 
saúde, salas de aula, 
equipamento turís-
ticos) e menos para 
despesas correntes 
(burocracia). Olho 
no lance...

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

O COFRE É ESTE! Vamos desengessar?

O PL aprovado (com somente um voto 
contra - vereador Cláudio Freitas), de au-
toria da Mesa Diretora da Câmara de Tor-
res, que aumenta a participação de CCs  
na estrutura orgânica da Casa Legislativa, 
se trata de dar um passo maior do poder 
legislativo torrense visando usufruir do 
aumento do orçamento do município - e 
do consequente aumento do duodécimo 

da Casa Legislativa torrense, definido 
pela lei orgânica da municipalidade. Con-
tratar mais um assessor por vereador 
(mais 13 no total) foi uma decisão dos 
autores em aumentar a presença de pes-
soas partidárias nos gabinetes, na busca 
do objetivo da popularização da Casa 
Legislativa, o que se trata de uma opção 
muito utilizada para dar mais pluralidade 

às Câmaras no poder de articulação. 
Poderiam ser tomadas outras medi-

das para que se atingisse o mesmo ob-
jetivo, como aumentar a participação da 
Câmara em matérias jornalísticas e nas 
redes sociais; ou   realizar campanhas de 
apoio a atividades institucionais (como 
ajuda aos mais pobres, inclusão social, 
acessibilidade aos deficientes, causa ani-

mal, dentre outros). Mas a escolha da 
mesa diretora em ocupar mais espaço 
físico da Câmara, com mais gente nos 
gabinetes políticos, é, sim, uma forma 
de aumentar mais a participação do le-
gislativo na política local,  que até então 
estava utilizando as sobras financeiras 
para participar de uma espécie de ‘cam-
peonato’ para ver o presidente da Casa 

que mais devolvia dinheiro para a prefei-
tura - o que pode ser visto por um lado 
como eficiência na utilização do dinheiro 
público, mas por outro pode ser inter-
pretado como equivocado ao não utilizar 
suas verbas de participação, conforme o 
aumento do orçamento, em ações dire-
tas entre os vereadores e a população. 
Ou não?

POPULARIZAÇÃO DA CÂMARA DE TORRES É LEGÍTIMA:  NÃO PRECISA ESCONDER

Foi assunto recorrente na tribuna 
da sessão da Câmara de Torres - re-
alizada na segunda-feira, dia 27/1 
- a sensação positiva (entre os par-
lamentares da teórica oposição do 
Legislativo) após  reunião de iniciativa 
do prefeito Delci Dimer,  que reuniu 
todos os vereadores para que estes 
pudessem sugerir ações ao poder 
executivo,  para talvez  serem imple-

mentadas nesta legislatura perante as 
demandas institucionais dos 13 elei-
tos ( ou reeleitos). 

“Após dia 6 de outubro termina-
ram os partidos em Torres, somos 
todos do Partido Torres”, teria dito o 
prefeito Delci conforme informou na 
tribuna o vereador Zé Milanez, do PL 
(teoricamente oposicionista),  um dos 
parlamentares que comemorou a ati-

tude de dar voz e vez aos vereadores 
pela prefeitura na reunião.  Rogeri-
nho (PP), Luciano Raupp (PSDB), Car-
la Daitx (PP) e Cláudio Rocha (PSDB) 
foram vereadores que também desta-
caram na tribuna, de forma positiva, 
o encontro com o prefeito Delci na 
mesma segunda-feira da sessão da 
Câmara. 

Minha opinião é que a estratégia 

do novo governo do 
MDB está dando cer-
to. Contratar pessoas 
de outras agremia-
ções para cargos na 
Câmara e buscar um 
certo conceito de partido único nada 
mais é do que ‘abrir a estrada’ para 
poder implementar os planos proje-
tados pelo governo Delci. Estratégia 

esta que deve ter tido forte participa-
ção do ex-prefeito João Alberto, que 
foi o mentor e assessor principal da 
campanha vitoriosa da agremiação 
(na eleição de outubro passado).

AGORA SOMENTE O PARTIDO TORRES?

Vi que um rompimento de cano 
na prefeitura teria causado uma 
cascata e que, inclusive, deixaria 
o prédio da sede em Torres sem 
água por algum período. Um filme 
mostrava o vazamento adentran-
do no poço dos elevadores, o que 
pode causar danos ao sistema e 
consequentes custos adicionais. 

Penso eu - e defendo desde 
2013 - que foi um erro dos gesto-
res de Torres terem comprado o 

prédio de 13 andares do e antigo 
hotel Beira Mar, num dos pontos 
mais altos e turísticos de Torres, 
para que fosse instalada lá a admi-
nistração municipal.

Na época diziam que os valores 
pagos eram baixos que se tratava 
de uma oportunidade a compra 
por R$ 6 milhões feitas pela prefei-
tura do PT junto ao Banrisul (quan-
do o Estado estava sendo adminis-
trado pelo PT). Mas pra mim se 

trata de pagar uma conta achada 
na rua somente porque tem des-
conto de 50%, um dinheiro posto 
fora pelo então governo Nílvia e 
Broca (PT e PP).

O atual prefeito, Delci Dimer, 
disse em entrevista para A FOLHA 
Torres que concordava que o pré-
dio não seria o correto para ser 
sede da administração, mas dis-
se também que só iria fazer uma 
mudança caso seu time mostrasse 

um projeto que fosse viável e pro-
dutivo, se não se manteria lá. Con-
cordo que a mudança de prédio é 
onerosa e demanda muita energia 
nos administradores. Mas sugiro 
que mudem. O prédio deveria ser 
vendido para um empreendedor e 
voltar a ser privado e para uso de 
aluguel turístico – conceito que 
a cidade de Torres se enquadra 
e conceito que, afinal, sustenta a 
sociedade, tanto privada quanto 

pública. 
A prefeitura podia inclusi-

ve voltar a ocupar o prédio 
histórico onde antes funcio-
nou (após uma grande refor-

ma, é claro), o que ficaria bonito 
e também obrigaria a ter menos 
cargos comissionados no quadro, 
para poder caber no imóvel histó-
rico. 

A cascata sobre a compra do 
prédio da prefeitura não é só de 
vazamento da caixa d’água. É de 
erros administrativos sobre sua 
aquisição. Atualmente mais de 
metade do prédio está vazio e a 
prefeitura ainda aluga outros imó-
veis, portanto não atingindo um 
objetivo que seria mais coerente, 
o de centralizar operação e bara-
tear custo com alugueis quando da 
aquisição do ex-hotel Beira Mar. 

‘CASCATA DE ERROS’ PASSADOS?
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O Conselho Regional de Medici-
na do Estado do Rio Grande do Sul 
(Cremers) emitiu nota aos médicos 
e a população neste sábado (1°). 
Na nota, o conselho salienta que 
“recebeu graves denúncias de fal-
ta de pediatras e obstetras para o 
adequado atendimento da popula-
ção no Hospital Nossa Senhora dos 
Navegantes, em Torres” – assunto 
já anteriormente abordado aqui no 
Jornal A FOLHA.

A partir desta premissa, o Cre-
mers comunicou que - se ações 
urgentes não forem tomadas por 
parte dos gestores municipais e 
estaduais - há fortes indícios de 

necessidade de “interdição ética” 
pelo risco de desassistência e de 
prejuízo no atendimento na insti-
tuição do Litoral Norte, principal-
mente no auge do verão, quando 
há aumento exponencial da popu-
lação em Torres e no Litoral Norte 
gaúcho.

Para o presidente do Cremers, 
Eduardo Neubarth Trindade (que 
assina a nota), os fatos relatados 
são “mais um exemplo de que a 
terceirização da saúde é um mode-
lo de gestão que, da forma que está 
sendo feito, só precariza o atendi-
mento à população”.

O Cremers recebeu informação 

de que médicos do Hospital de 
Torres (Nossa Senhora dos Nave-
gantes) estão sem receber salários 
integrais desde outubro. Segundo 
apuração em reportagem de GZH, 
seriam 70 profissionais com atraso 
de pagamento. "A questão mais 
grave é na pediatria, setor onde um 
médico foi dispensado nesta sema-
na e teriam ficado dois plantonistas 
para atender no fim de semana. 
Um deles, de sobreaviso em casa, o 
que o conselho considera situação 
precária.  Ao todo são cinco pedia-
tras e cinco obstetras, que estariam 
com atraso de salário, assim como 
anestesistas e emergencistas”.

Pagamentos atrasados, falta de pediatras e obstetras: Cremers 
cogitou “interdição ética” do Hospital de Torres

O Conselho Regional de Medicina do Estado do Rio Grande do Sul (Cremers) emitiu nota aos médicos e a população neste 
sábado (1°), referente a problemas no Hospital Nossa Senhora dos Navegantes (foto), em Torres

Na tarde de segunda-feira (03 de 
fevereiro), uma comitiva do IBSaúde, 
gestora do Hospital Nossa Senhora 
dos Navegantes - que possui contrato 
com governo do estado para adminis-
tração da unidade hospitalar torrense 
- reuniu-se com o prefeito Delci Dimer 
para tratar da escala dos pediatras. 
O encontro, realizado no gabinete, 
teve como objetivo dar atenção e se 
inteirar das estratégias de longo prazo 
para garantir a continuidade do aten-
dimento infantil com qualidade e se-
gurança.

Durante a reunião, o IBSaúde apre-
sentou suas considerações e informa-
ram que teriam reunião com Ministé-
rio Público para esclarecer as devidas 
providências. O prefeito destacou a 
importância do diálogo e reforçou o 
compromisso da administração mu-
nicipal em pensar planejamento das 
soluções que priorizem a saúde da 
população. “Estamos unindo esfor-
ços para desenvolver atividades e 
para buscar solução, sem descuidar 
do atendimento às famílias”, afirmou. 
Lembrando que a prefeitura não tem 

ligação direta com a instituição, uma 
vez que o hospital é uma responsabi-
lidade do Estado. O IBSaúde assumiu 
gestão definitiva do Hospital Nossa 
Senhora dos Navegantes em março de 
2024, tendo contratualização dos ser-
viços de saúde pública com o Governo 
do Estado do Rio Grande do Sul.

Estavam presentes na reunião 
junto com o prefeito Delci Dimer e o 
vice-prefeito, André Pozzi, o procura-
dor-geral, Regis de Souza, a secretária 
de Saúde, Neusa Oriques, o secretário 
da Fazenda, Felipe Valim, o secretá-

rio Executivo do IBSAUDE, Leonardo 
Fetter, diretor administrativo, Isnar 

Passos e o diretor médico, Fábio Amo-
retti.

Prefeitura, Câmara e IBSaúde em busca de soluções 
para falta de pediatras no Hospital de Torres

FOTO DE ARQUIVO - Fachada do Hospital de Torres

Contatado AINDA no sábado 
pela equipe de GZH, o Hospital 
Nossa Senhora de Navegantes 
assegura que o atendimento à 
população está mantido, inclusi-
ve no setor de pediatria e obste-
trícia, mesmo com atrasos pon-
tuais de salários. E enfatiza que 

não há necessidade de buscar 
atendimento em outras cidades, 
porque a escala de médicos está 
funcionando. 

Em nota, a direção do hospi-
tal informa que "os salários dos 
CLTs estão em dia e, com relação 
aos demais prestadores (Pesso-

as Jurídicas), enfatiza que tem 
mantido franco diálogo e busca-
do priorizar os serviços e o bom 
atendimento à população". 

Diante da situação, o dire-
tor médico do HNSN, Dr. Fábio 
Amoretti, conversou com a re-
portagem da Rádio Maristela 

na segunda-feira (04). Segundo 
ele, alguns médicos fizeram um 
movimento considerado ilegal 
e abandonaram as escalas de 
plantão, apesar do pagamento 
parcial de seus salários. “A falta 
de profissionais momentanea-
mente gerou preocupação, mas 

a direção do hospital agiu rápi-
do para reorganizar as escalas e 
garantir o atendimento à popu-
lação. Hoje (04/02), podemos 
afirmar que os serviços estão 
normalizados”, afirmou Amoret-
ti.  (FONTES – Cremers, Rádio 
Maristela e GZH)

Direção do hospital manifesta-se

Lembrando que a prefeitura não tem ligação direta com a instituição: IBSaúde assumiu gestão do Hospital Nossa Senhora 
dos Navegantes em março de 2024, tendo contratualização dos serviços de saúde pública com o Governo do Estado do RS.

Já na manhã de terça-feira (4 
de fevereiro), foi realizada uma 
reunião com os responsáveis do 
Hospital Nossa Senhora dos Nave-
gantes, de Torres e o Conselho de 

Saúde da Câmara de Vereadores 
(incluindo o presidente da Câma-
ra e demais vereadores presentes. 
O encontro teve como objetivo 
saber melhor sobre os desafios 

enfrentados pelo hospital atual-
mente.

Uma das questões levantadas 
pelos representantes da IBSaúde 
(que gere o hospital de Torres) 

foi referente ao déficit financeiro 
que a instituição de saúde tem  
mensalmente, uma vez que os 
repasses governamentais não es-
tão sendo suficientes para o custo 

operacional do HNSN. A mesma 
problemática (da falta de repas-
ses governamentais) foi apontada 
como razão para os problemas na 
área da pediatria.

Reunião também com a Câmara

O Hospital Nossa Senhora dos Nave-
gantes é o único estabelecimento hos-
pitalar em um raio de 50 quilômetros e 
serve de referência para os municípios 
da microrregião. Conta atualmente com 
70 leitos (dados de dezembro de 2023) e 
oferece serviços ambulatoriais em diver-
sas áreas, como cirurgia geral, urologia, 

traumatologia/ortopedia e vascular, além 
de exames diagnósticos em radiologia, la-
boratório, ultrassonografia, mamografia e 
tomografia.

Atende pacientes de convênios, mas 
principalmente pacientes do SUS. A insti-
tuição hospitalar presta atendimentos de 
emergência em clínica médica, pediatria, 

obstetrícia e traumatologia/ortopedia, 
além de possuir um centro cirúrgico com-
pleto, incluindo anestesiologia e cirurgia 
geral. Dispõe também de unidades de in-
ternação especializadas, como obstetrícia, 
pediatria, cirurgia e clínica médica, além 
de unidades específicas para saúde men-
tal em adultos, AVC (clínico) e UTI adulto.

Sobre o Hospital Nossa Senhora dos Navegantes
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A Fundação Estadual de Prote-
ção Ambiental (Fepam) divulgou, 
nesta sexta-feira (31/1), o sétimo 
boletim do projeto Balneabilidade 
2024-2025. O resultado atual mos-
tra que dos 93 pontos analisados, 
no Litoral Norte e no interior do Rio 
Grande do Sul, 80 estão próprios 
para banho e 13 estão impróprios 
para receber banhistas. 

Conforme o histórico dos sete 
boletins da temporada, esta é a pri-
meira vez que dois pontos de praia 
de Capão da Canoa aparecem como 
impróprios para banho -  e a ter-
ceira vez que Osório figura na lista 
(com a Lagoa Peixoto).

Esse resultado é baseado nas 
análises das últimas cinco sema-

nas de coletas. Essa já é a décima 
primeira semana de verificação do 
projeto Balneabilidade, temporada 
2024-2025, em que as primeiras co-
letas foram realizadas em 17 de no-
vembro de 2024. O próximo bole-
tim será divulgado nesta sexta (07)

O resultado está condicionado a 
cinco semanas de monitoramento. 
Se, ao longo desse período, duas ou 
mais amostras do conjunto apre-
sentarem resultado superior a 800 
para E.coli ou, ainda, se a amostra 
mais recente das cinco avaliadas 
apresentar resultado maior que 
2.000 para E.coli, o ponto será clas-
sificado como impróprio

Pontos que estão impróprios 

para banho nesta semana:
• Barra do Ribeiro – Praia Recan-

to das Mulatas/Lago Guaíba
• Capão da Canoa – Praia na altu-

ra do Edifício Aymoré
• Capão da Canoa – Praia na altu-

ra do Edifício Yara
• Cerrito – Balneário Cerrito/Rio 

Piratini
• Osório – Lagoa do Peixoto
• Pedro Osório – Balneário Pedro 

Osório/Rio Piratini
• Pelotas – Valverde/Trapiche
• Pelotas – Santo Antônio/Rua 

Bagé
• Santa Maria – Balneário Passo 

do Verde/Rio Vacacaí
• Santiago – Balneário Distrito de 

Ernesto Alves/Rio Jaguarizinho

• São Jerônimo – Praia do Encon-
tro/Rio Jacuí

• Tapes – Balneário Rebelo
• Tapes – Praia do Pinvest

MEIO AMBIENTE

Os plásticos, amplamente utilizados 
devido ao seu baixo custo, durabilidade 
e facilidade de processamento, repre-
sentam hoje um grande desafio am-
biental. Com uma produção global de 
390,7 milhões de toneladas em 2021, o 
material se acumula no ambiente, espe-
cialmente em ecossistemas marinhos e 
costeiros, ameaçando a biodiversidade 
local. 

Um estudo realizado pela PUCRS na 
Praia Grande, localizada em Torres (RS), 
avaliou a contaminação por microplásti-
cos, pequenas partículas de plástico com 
menos de 5 mm de diâmetro, na área. 
“Este é o primeiro estudo a identificar 
e quantificar os principais tipos de mi-
croplásticos em diferentes locais dessa 

região”, destaca a comunicação da uni-
versidade.   

Para avaliar essa contaminação, fo-
ram coletadas amostras de areia em 
30 pontos equidistantes na extensão 
da Praia Grande. Essas amostras foram 
submetidas a uma série de processos, 
como separação por densidades, diges-
tão química e técnicas de microscopia de 
fluorescência para a quantificação das 
partículas. “Ao fim, foi constatado que 
a média de microplásticos é de 650 par-
tículas por kg de areia, algo assustador, 
uma vez que essas partículas podem se 
transferir para a cadeia alimentar”, aler-
tam os organizadores do estudo.  

A pesquisa destacou que, mesmo o 
Brasil possuindo uma das costas mais 

extensas e ricas em biodiversidade, a po-
luição plástica já foi detectada em várias 
áreas, especialmente no Sudeste e Nor-
deste. No Sul, áreas costeiras e fluviais, 
como a desembocadura do Rio Mam-
pituba, limite de Torres, são mais vul-
neráveis devido às atividades humanas 
intensas de agricultura, turismo e pesca.   

Para Maurício Reis Bogo, professor 
da Escola de Ciências e Saúde da Vida 
da PUCRS e coorientador do estudo, os 
microplásticos podem causar potenciais 
implicações na fauna marinha ou aquá-
tica, e até mesmo ambiente terrestre.   
“Podemos estar comendo algo orgânico, 
que não tem inseticida ou pesticida, mas 
tem plástico. Então é uma coisa que pre-
cisa de alerta”, destaca o professor.   

Estudo da PUCRS revela impacto dos microplásticos 
na Praia Grande, em Torres

A ATPA (Associação Torrense de 
Proteção Animal) mais uma vez 
realiza bonito trabalho voluntário, 
desta vez enviando tampinhas para 
o já tradicional Programa Tampinha 
Legal (com quem a ATPA tem parce-
ria desde 2017). Nos últimos meses 
até o final de janeiro de 2025, a as-
sociação arrecadou quase uma to-
nelada de tampinhas – seja através 
de voluntários (que coletam estes 
materiais, irregularmente descar-
tados como lixo em nossas praias 
e ambientes públicos) seja através 

dos pontos parceiros de coleta des-
tas tampinhas. “Com isso além de 
ajudar os animais, a ação contribui 
para um meio ambiente equili-
brado . O valor arrecadado com a 
venda das tampinhas é usado para 
compra de ração, pagamento de 
castrações e tratamentos veteri-
nários”, destaca a comunicação da 
ATPA. 

Entre as voluntárias as ATPA, 
destaca-se o trabalho incansável da 
Ana Telles, que desde 2017 dedica 
centenas de horas de sua vida em 

prol da coleta, seleção, limpeza, se-
paração por cores e armazenamen-
to de mais tampinhas. E após muito 
trabalho, o material é recolhido e 
encaminhado ao projeto Tampinha 
Legal, 

Em seu site oficial, o Tampinha 
Legal se alcunha como “o maior 
programa socioambiental de cará-
ter educativo em economia circular 
de iniciativa da indústria de trans-
formação do plástico das Améri-
cas”. Realizado pelo Instituto Sus-
tenPlást, o Tampinha Legal vende 

o material recebido 
para recicladoras que 
transformam as tam-
pinhas em pellets e 
outros produtos. 

Os pontos de co-
leta de tampinhas da 
ATPA são : Ecotorres 
, casa do agricul-
tor ,fruteira Pegpag 
, Mercado Toninho 
e diretamente com 
a ATPA [FONE:(51) 
981116834].

ATPA arrecada quase uma tonelada em tampinhas: recursos 
são revertidos para a causa animal

Duas praias de Capão da Canoa impróprias para banho, segundo recente boletim da Fepam
Além de duas praias de Capão da Canoa, lagoa de Osório é outro ponto impróprio para banho no Litoral Norte Gaúcho, conforme sétimo 

boletim do projeto Balneabilidade 2024-2025. Em Torres, todos os pontos estão próprios

Minimizar presença de resíduos plásticos no meio ambiente

Para mitigar a poluição de partículas 
nas áreas costeiras é necessário que 
sejam elaborados planos municipais de 
gerenciamento de resíduos mais eficien-
tes. Segundo Kauê Pelegrini, idealizador 
da pesquisa e doutor formado pela PU-
CRS, esse planejamento municipal preci-

sa ser feito, pois os plásticos chegam à 
costa através de rios que desembocam 
no litoral.  

“Evitar ou minimizar que os resídu-
os plásticos atinjam o meio ambiente é 
fundamental para reduzir a presença de 
microplásticos nessas regiões. Limpezas 

nas praias também são muito impor-
tantes e eficazes, visto que quanto mais 
tempo os resíduos plásticos estiverem 
expostos à radiação solar, às águas do 
mar e outras formas de intemperismo, 
maior a propensão de geração de mi-
croplásticos”, comenta, alertando para 

a urgência de uma educação e conscien-
tização ambiental mais eficaz, a fim de 
reduzir descartes inadequados por falta 
de informação. 

Kauê destaca que, apesar dos dados 
preocupantes sobre a contaminação da 
praia, o saldo final da pesquisa foi extre-

mamente positivo. Além de gerar infor-
mações valiosas, o projeto fortaleceu a 
colaboração entre grupos dentro e fora 
da Universidade interessados na inter-
face entre plásticos e meio ambiente, 
abrindo caminhos para futuras investi-
gações e ações de mitigação. 
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A prefeitura de Torres deu início à 
edição de verão da Feira do Artesana-
to na última sexta-feira (31 de janei-
ro), na Praça Getúlio Vargas. Durante 
a cerimônia de abertura, artesãos lo-
cais receberam oficialmente os alva-
rás que regulamentam a participação 
no evento. A feira, que segue até 17 
de março, ocorre de quinta a domin-
go, das 16h às 22h, e promove o tra-
balho de empreendedores da região.

A iniciativa busca fortalecer a eco-
nomia criativa e oferecer aos visitan-
tes opções de produtos feitos manu-

almente, como peças em madeira, 
cerâmica, tecido, crochê e bijuterias. 
Além de valorizar a cultura local, o 
evento integra o calendário turísti-
co da cidade, atraindo moradores e 
veranistas. A secretária de Trabalho, 
Indústria e Comércio, Patrícia Sousa, 
destacou a importância do espaço 
para gerar renda e visibilidade aos 
pequenos produtores: “É uma opor-
tunidade para conectar talentos à 
comunidade”.

Estavam presentes junto com o 
vice-prefeito, André Pozzi, a segunda-

-dama, Fernanda Bitelo, a secretária 
de Trabalho, Indústria e Comércio, 
Patrícia Sousa, a secretária de Assis-
tência Social e Direitos Humanos, Mi-
chele Brocca, a diretora de Cultura, 
Mini Lages, o presidente da Câmara 
de Vereadores, Igor Bereta e os vere-
adores, Luciano Raupp e Deise Clezar. 
A prefeitura reforça o convite para 
que a população prestigie o evento, 
que reforça o artesanato como pa-
trimônio cultural e impulsiona o co-
mércio local. (FONTE – Prefeitura de 
Torres)

TORRES

Edição de Verão da Feira de Artesanato é inaugurada em Torres com entrega de alvarás

A Defesa Civil do Estado esteve reunida 
com o prefeito Delci e o vice-prefeito An-
dré Pozzi na última semana na prefeitura 
de Torres. O encontro, de caráter institu-
cional, teve como objetivo apresentar as 
diretrizes de atuação estadual e fortalecer 
a cooperação entre os órgãos para pre-
venção e resposta a desastres. Durante a 
conversa, foram discutidos mecanismos 
de integração de ações, visando agilizar 

protocolos de emergência e otimizar a se-
gurança da população diante de eventos 
climáticos ou situações críticas.

Em pauta, destacou-se a importância 
do alinhamento entre as equipes muni-
cipal e estadual para ampliar a eficiência 
em monitoramento, alertas e assistência 
à comunidade. O prefeito Delci ressal-
tou a relevância da parceria: “A união 
de esforços é fundamental para garantir 

respostas rápidas e proteger nossos cida-
dãos”.

Estavam presentes com o prefeito e vi-
ce-prefeito, os representantes da Defesa 
Civil Estadual, o procurador-geral, Regis 
de Souza, o secretário de Administração 
e Atendimento ao Cidadão, Jacó Miguel, 
o presidente da Câmara de Vereadores, 
Igor Bereta e o diretor de Gestão Integra-
da e Segurança Pública, Milton Pacheco.

Defesa Civil do Estado e prefeitura de Torres 
reforçam parceria em reunião

No dia 28 de janeiro, terça-feira, a 
entidade imobiliária local intitulada 
Rede Torres realizou a eleição para sua 
nova diretoria, que comandará a insti-
tuição durante o período de 2025/2026. 
O processo eleitoral resultou na escolha 
de Jorel Klein para o cargo de presidente 
e Cássio Santos da Silva como vice-pre-
sidente.

“A reeleição do presidente Jorel 
Klein aconteceu por aclamação, o que 
demonstra a união e o compromisso 

da associação com a continuidade do 
trabalho realizado nos últimos anos”, 
afirma a comunicação da entidade, em 
nota divulgada nas redes sociais. “Reco-
nhecemos o trabalho de Favero, que foi 
vice-presidente nos últimos dois anos e 
agora seguirá na diretoria como secretá-
rio. Também reconhecemos o excelente 
trabalho desempenhado por Jeferson, 
que seguirá conosco como tesoureiro, 
no lugar do Ismael que também desem-
penhou um excelente trabalho na últi-

ma gestão”, afirmam ainda.
A comunicação da Rede Torres Imó-

veis afirma ainda que a continuidade 
desses profissionais é essencial para 
manter a estabilidade e a qualidade do 
trabalho desenvolvido pela associação. 
“Temos a certeza de que, com a experi-
ência e a visão de ambos, alcançaremos 
ainda mais conquistas e continuaremos 
sendo referência em qualidade e inova-
ção”, encerra a publicação da entidade 
imobiliária

Entidade imobiliária Rede Torres define diretoria para 2025/2026
Entidade de imobiliárias afirma que “a reeleição do presidente Jorel Klein aconteceu por acla-

mação, o que demonstra a união e o compromisso da associação “

Fonte: Facebook de Rede Torres



A FOLHA 13Sexta-Feira, 7 de Fevereiro de 2025SOCIAL

SOCIEDADE NA ALTA TEMPORADA TORRENSE
Segue a temporada de veraneio em Torres - sinônimo de cidade cheia e agito social redobrado. As atividades sociais que envolvem a comunidade da mais 
bela praia gaúcha não param - seja saindo para aproveitar a praia e o ar livre, os comes e bebes dos restaurantes, as festas e eventos... ou curtindo em casa 
com a família. Na primeira semana quente de fevereiro, homenagens para Nossa Senhora dos Navegantes, muita praia, confraternizações  entre amigos 
de longa data e encontros de família. Confira algumas fotos da última semana. E bom veraneio para todos!

Por Vera Lia Fortini Cavalheiro

Governador Pedro Simon cumprimentado 
pelos seus 95 anos , pelos  Governadores Ger-

mano Rigotto, José Ivo Sartori, Vice Governador 
Gabriel Souza e Deputado Carlos Burigo

Vladimir Brognoli ofereceu 
delicioso coquetel – com Vera Lia 

Fortini Cavalheiro

Magali Marina Jung e a sua imagem 
feita por Darci Penteado

Ana Bertiz,Carolina Flores da Cunha,  
Alice Flores da Cunha, Joana Wolmer : um 

divertido passeio

Após uma " procissão carreata", as homenagens a Nossa 
Senhora dos Navegantes encerraram com emocionante missa na 

praça defronte a Igreja

Carmem Frizzo e Paula Frizzo:  sogra 
e nora aproveitando o verão Tomás Meister e Julia 

Penedo: juventude bonita
Sorridentes: Marisa Moreira 

Oliveira e Silvia Oppitz

Suzana Loforte Gonçalves: fotógrafa 
(e fotografada)Jantar semanal das Amigas da praia de Torres

Cristina Piccoli com as Filhas Débora e 
Tatiana e a Neta Alexandra: só alegria

Luana González  Bassa ,liderou com sucesso as 
brincadeiras de salão na SAPT
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ENTRADA DA CIDADE DE TORRES

Um estudo de viabilidade se faz necessário urgente, para amplia-
ção de novo trecho de faixas adicionais na Av. Castello Branco – na 
entrada de Torres. A implantação do novo rolamento aliviará o trân-
sito desafogando o tráfego da rodovia de acesso a cidade.   

Graças a Contrapartida da rede STOK Center (supermercado), foi 
feita melhorias na entrada da cidade na Avenida Castello Branco, 
como parte do plano de melhorias na drenagem e fluidez do tráfego 
e das obras de pavimentação asfáltica na região. Mais de 200 mil 
veículos entraram pela Castello Branco entre o Natal e o final de 
ano. Diferentes avanços já foram notados. Entre os destaques está 
a drenagem realizada no local, a construção das novas redes cole-
toras de águas pluviais que ficavam sobre a pista de rolagem, pre-
judicando o trânsito e ocasionando acidentes com danos materiais, 
inclusive fatais. Mesmo assim se faz necessário a ampliação como 
a construção de faixas adicionais no principal acesso de entrada da 
cidade, aliviando a fluidez da rodovia, principalmente nos períodos 
de eventos e festas de fim de ano, podendo os motoristas se deslocar 
em menor tempo e maior segurança.

MOBILIDADE EM FOCO - Torres teve aprovado ano passado 
pela Câmara de Vereadores um plano abrangente para melhorar a 
mobilidade urbana no município. Entre as ações planejadas está o 

êê
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS estudo para a criação de rotas alternativas para desafogar o tráfego. 
Mas para isto, penso que a prefeitura deva estudar formas de ini-
ciar o alargamento da Av. Castelo Branco para melhorar condições 
de acesso a cidade, favorecendo também a fluidez do tráfego no 
local.

Aumento da malha cicloviária 
A Prefeitura de Torres deverá promover estudos, o que também 

está no Plano de Governo do prefeito eleito, para a construção de 
uma ciclovia ou ciclo faixa na mesma Av. Castelo Branco, que co-
nectará o centro aos bairros, além de outras ruas. 

Lombadas eletrônicas ou quebra-molas na Castelo Branco
Redutor de velocidade com Lombada eletrônica, também na 

Castelo Branco funcionaria melhor, levando mais segurança e eli-
minando o incomodo que estas lombadas permanentes causam aos 
motoristas, que são obrigados a arrancar e parar nas longas filas 
que se formam. As eletrônicas tem o mesmo efeito das lombadas 
físicas, porém as regras e ações preventivas das eletrônicas, trazem 
maior agilidade e segurança ao transito.

Garantir fluidez
A prioridade é garantir fluidez, sem restrição de movimento, ou 

seja, as lombadas e ‘quebra-molas’ são impedimentos reais, que 
trancam e geram filas no estreito acesso a cidade. Assim, a realiza-
ção da construção de uma alça para entrada no Parque do Balonis-
mo manteria uma opção para o usuário acessar o espaço nos dias 
de eventos, sem ficar em  filas travando o trafego. 

PRAIA GRANDE - Limpeza para desobstruir a rede de esgoto 
pluvial ao longo da Avenida Beira Mar, com reparos e conserto nas 
bocas de lobo quebradas;  Reparo de buraco na rua General Firmi-
no Paim, esquina com a Av. Silva Jardim.

Para o período da tempora-
da de verão, momento no qual 
tradicionalmente a cidade de 
Torres recebe turistas, alguns 
do cone sul do continente, o 
Cineclube Torres volta a elabo-
rar uma programação centrada 
em produções cinematográficas 
de expressão ibero-americana, 
oriundas portanto de vários pa-
íses sul-americanos e ibéricos.

Este será o 10º ano que o Ci-
neclube Torres propõe essa te-
mática no verão, tendo exibido 
nas edições passadas desse ciclo 
mais de 80 longas metragens, 
sempre com ótima presença de 
público e obtendo destaque na 
mídia local e regional pela quali-
dade da programação.

“Para além da questão lin-
guística, a importância da refle-

xão sobre esta complexa identi-
dade cultural é particularmente 
interessante no Rio Grande do 
Sul, que culturalmente repre-
senta lugar de confluência das 
diretrizes fundamentais que 
compõem esta particular ex-
pressão cultural e fílmica”, des-
taca Tommaso Mottironi, ideali-
zador do Cineclube Torres.

Este ano, nas 9 datas previs-
tas, de fevereiro a março, es-
tarão representados 9 países, 
numa seleção ampla e variada; 
a cinematografia brasileira, a 
ibérica (Portugal/Espanha) e a 
latino-americana, com filmes 
argentinos, chilenos, mexica-
nos, venezuelanos, uruguaios e 
peruanos, conforme detalhado 
em seguida.

O ciclo, com entrada franca, 

integra a programação conti-
nuada realizada pelo Cineclube 
Torres na Sala Audiovisual Gilda 
e Leonardo (junto à escola Up 
Idiomas -  Rua Cincinato Borges 
420, Torres). O Cineclube Torres 
é uma  associação sem fins lu-
crativos com 13 anos de histó-
ria, em atividade desde 2011, 
Ponto de Cultura certificado 
pela Lei Cultura Viva federal e 
estadual, Ponto de Memória 
pelo IBRAM, Sala de Espetácu-
los e Equipamento de Animação 
Turística certificada pelo Mi-
nistério do Turismo (Cadastur), 
Biblioteca Comunitária no Sis-
tema Nacional de Informações 
e Indicadores Culturais (SNIIC), 
contando para isso com a parce-
ria e o patrocínio da Up Idiomas 
Torres.

Cineclube Torres apresenta 10º Ciclo de Filmes 
de Expressão Ibero-Americana

Em fevereiro e março, sessões do Cineclube Torres ocorrem sempre nas segundas, às 20h, com entrada franca e ótimas opções 
de filmes sul-americanos e ibéricos. 

Filme chileno nesta segunda (10)
E nesta próxima segunda-feira 

(10/02) a sessão do Cineclube Torres 
apresentará um filme chileno de 2023, 
que traz um debate importante.  “Os 
Colonos” é o longa de Felipe Gálvez 

Haberle que explora os temas da co-
lonização, da violência e do extermínio 
sofrido pela população indígena.

Segundo, um chileno mestiço ex-
perto atirador, cavalga para o sul em 

uma expedição liderada por um ex-ca-
pitão inglês e um mercenário norte-a-
mericano, para "defender" as terras 
concedidas a um rico proprietário 
espanhol, José Menéndez, um terri-

tório ancestral dos indígenas de etnia 
selk'nam.

O diretor a partir disso desconstrói 
o gênero Western tradicional, que 
desde a sua gênese se caracterizou 

pelo colonialismo e racismo, para jus-
tificar a história da corrida e da posse 
violenta de áreas pertencentes a po-
vos tradicionais do continente ameri-
cano.
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Entre os dias 31 de janeiro e 
02 de fevereiro, ocorreu o Torres 
Balloon Summer, competição en-
tre balonistas que coloriu o céu de 
Torres neste período de veraneio. 

O tempo ajudou, e a competi-
ção entre os 17 pilotos participan-
tes foi possível em todos os dias. 
Foram diversas provas clássicas do 
balonismo disputadas: Fly-In (lan-

çamento do marcador em um 
alvo fixo), Gordon Bennett, 
Alvo Declarado pelo Juiz, má-
xima distância, Caça a Raposa.

Após o primeiro dia 
(31/01), Jaime Pinho lide-
rou a competição, mas no 2° 
dia (1°/02) João Vitor Justo 
(representante de Torres e 
atual campeão Brasileiro de 
Balonismo) assumiu a ponta 
e manteve o bom rendimen-
to para garantir o título do 
campeonato - somando 7.288 
pontos no total.

A disputa foi acirrada até o 
último voo, e o pódio foi com-
pletado por Elvis Crescencio, 
de Praia Grande (SC), que fi-

cou com a segunda colocação ao 
atingir 6.674 pontos, e Rogério Dai-
tx (de Torres, presidente da Fede-
ração Gaúcha de Balonismo), que 
terminou em terceiro lugar com 
6.568 pontos.

"Além do título, João Vitor Jus-
to também conquistou o prêmio 
de melhor marca da competição, 
registrando um incrível acerto de 
15 cm na prova Fly-In deste do-
mingo (2). Como reconhecimento 
pela precisão, o piloto recebeu 
uma mala de voo da Aeromagic 
Balloons, patrocinadora do prêmio 
especial", destaca o Blog do Balo-
nismo.  

O evento contou com o patrocí-
nio de R Dimer, Brasesul Corretora 
de Seguros, Lake Condomínio Re-
sort, AutoLugg Veículos, A Lenha 
Pizzaria e Restaurante e Private 
Internet. Com o sucesso desta 1ª 
edição, o Torres Balloon Summer 

já entra para o calendário do ba-
lonismo no Brasil e deverá ter sua 
segunda edição confirmada para 
2026.

Lembrando que Torres foi agra-

ciada com o título de “Capital Na-
cional do Balonismo” um marco 
oficializado pela promulgação da 
Lei Federal 14.808 em 11 de janei-
ro de 2024

Piloto João Vitor Justo foi o campeão do  Torres Balloon Summer
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Neste final de semana, 1º 
e 2 de fevereiro, Torres vibrou 
com a segunda rodada do 
Praiano Beach Soccer 2025, 
organizado pela prefeitura, por 
meio da Secretaria da Cultura e 
do Esporte. As partidas movi-
mentaram as categorias sub17, 
cinquentão, livre masculino e 
Master 35, reunindo atletas e 
torcedores nas areias da Praia 
Grande em clima de competi-
ção e integração.

No sábado, destaque para 
a categoria sub17: o Mar Azul 

dominou o Vila Nova com vitó-
ria de 10×1, enquanto a Panela 
superou o Santa Cruz por 7×1. 
Já no Cinquentão, o Adescom 
garantiu a vitória contra o São 
Brás, com placar de 3×1, con-
solidando bom desempenho 
na chave.

No domingo, o livre mascu-
lino agitou a areia: Atlético Tor-
res venceu o Guarita por 2×0, 
e o Adescom derrotou o São 
Domingos por 4×0. O jogo mais 
emocionante foi entre São Brás 
e Anônimos, que empataram 

em 2×2 no tempo normal, mas 
acabou decidido nos pênaltis, 
com triunfo dos Anônimos por 
2×0. No Master 35, o Chefia 
venceu o Rola e Toca em um 
confronto acirrado de 5×4, e 
o São Brás venceu Los Primos 
por 3×1.

A próxima etapa do Praiano 
Beach Soccer promete mais 
emoção – ocorrendo no pró-
ximo final de semana (08 e 09 
de fevereiro) na Arena da Praia 
Grande. (FONTE – Prefeitura 
de Torres)

Praiano Beach Soccer 2025 teve 
segunda rodada acirrada em Torres

Os três primeiros colocados no 
Torres Ballon Summer
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pete assumir este fato reconhecendo o 
novo desenho da geoeconomia mundial 
que acabará consolidando uma geopo-
lítica multipolar, com vários campos de 
gravitação.

Mas o mundo de Trump não enxerga 
o presente, nem consegue projetar um 
futuro de paz e prosperidade para o pla-
neta. Paz ambiental, assegurada pelo 
obediência ao Acordo de Paris que des-
taca a necessidade de promover a tran-
sição energética para a economia verde. 
Paz entre os povos, reafirmando o papel 
dos organismo multilaterais, começan-
do pela ONU, na garantia de negociação 
de conflitos. Paz econômica global, atra-
vés da garantia do livre comércio entre 
as Nações e garantias de cooperação 
entre elas. Paz como a nova luz tão re-
clamada pelos Livros Sagrados e sempre 
lembrada por Göete ao final dos seus 
discursos: "_Mais luz!"

Vale, enfim, transcrever neste sentido, 
a oportuna Carta escrita pelo Ex-Presi-
dente Carter, recentemente falecido, ao 
Presidente Trump no dia de sua posse:

MENSAGEM DE Jimmy Carter PARA 
DONALD TRUMP. 

A imprensa americana relata o que o 
ex-presidente Jimmy Carter disse a Do-
nald Trump durante a sua recente entre-
vista sobre a China.

“Tem medo que a China venha à nos-
sa frente, e eu concordo com você. Mas 

você sabe por que a China nos adian-
ta? Eu normalizei relações diplomáticas 
com Pequim em 1979. Desde essa data, 
você sabe quantas vezes a China entrou 
em guerra com alguém? Nem uma vez, 
enquanto nós estamos constantemente 
em guerra”.

“Os EUA são a nação mais guerreira 
da história do mundo, porque querem 
impor estados que respondam ao nosso 
governo e aos valores americanos em 
todo o ocidente, controlar as empre-
sas que dispõem de recursos energéti-
cos em outros países. A China, por seu 
lado, está investindo seus recursos em 
projetos como ferrovias, infraestrutu-
ras, comboios-balas intercontinentais 
e transoceânicos, tecnologia 6G, inteli-
gência robótica, universidades, hospi-
tais, portos, edifícios e comboios de alta 
velocidade em vez de usá-los em despe-
sas militares”.

“Quantos quilômetros de comboios de 
alta velocidade temos neste país? Des-
perdiçamos 300 bilhões de dólares em 
despesas militares para submeter pa-
íses que procuravam sair da nossa he-
gemonia. A China não desperdiçou um 
centavo com a guerra, e é por isso que 
nos ultrapassa em quase todas as áre-
as. E se tivéssemos levado 300 bilhões 
de dólares para instalar infraestruturas, 
robôs, saúde pública nos EUA. Teríamos 
comboios transoceânicos de alta veloci-
dade”.

O Presidente Trump, desde que subiu 
pela segunda vez ao Governo ameri-
cano, vem dando mostras de sandices 
inimagináveis. A última, por ocasião do 
Primeiro Ministro de Israel a Waschin-
gton, prometer varrer os Palestinos da 
Faixa de Gaza e construir naquela re-
gião uma "Riviera Oriental" às margens 
do Mediterrâneo `a qual os palestinos 
afluiriam no futuro como trabalhado-
res: porteiros, arrumadeiras, limpado-
res etc. Uma pechincha para negocistas 
imobiliários americanos, ele à frente. 
Caiu mal, o mundo inteiro reagiu, afir-
mando tratar-se de um crime contra a 
humanidade, associado à limpeza ét-
nica e domínio de território alheio. Ele 
"nem tá aí". Continua reafirmando o 
absurdo propósito.

A questão central aí é a visão passa-
dista de Trump. Ele idealiza o mundo do 
final do século XIX e vive falando que os 
Estados Unidos cresceu, na época, por-
que impôs tarifas na defesa de sus in-
dústria. Tal procedimento, entretanto, 
na época - e que alimentou fortemente 
o nacionalismo alemão e japonês, que 
aliás iria influenciar os governos latino-

-americanos de Cárdenas, no México, 
a Vargas, no Brasil, e Perón, na Argen-
tina - se constituía na defesa de eco-
nomias retardatárias para ocupar um 
lugar numa economia global domina-
da por Inglaterra e França, alimentada 
pelo colonialismo que exerciam sobre 
Ásia e África. O mundo do pós-II Guerra 
Mundial mudou este cenário completa-
mente. E trouxe no seu bojo o desen-
volvimento de economias periféricas 
que hoje concorrem com a hegemonia 
americana. A China, por exemplo, tão 
odiada por Trump, tem um PIB calcu-
lado em Poder de Compra superior ao 
americano e junto com os países do 
BRIC se constitui numa poderosa pre-
sença na economia mundial. Há muitos 
anos deixou de lado a campanha ideo-
lógico pela revolução socialista no mun-
do, como fez na década de 60 treinando 
os ativistas que lutariam no Araguaia. 
Hoje a China está preocupada no seu 
fortalecimento tecnológico, já supe-
rior no campo de inteligência artificial 
aos modelos ocidentais, avançando na 
conquista espacial a passos largos. Aos 
Estados Unidos e seu Presidente com-

OPINIÃO - O mundo imaginário de Trump

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm

EVENTOS 

Mais um sábado de música boa já 
está garantido pela Secretaria de Tu-
rismo, Esporte e Juventude de Arroio 
do Sal. No final de semana, moradores 
e turistas poderão conferir a apresen-
tação de Tonho Crocco e banda, com 
o prestigiado “Tributo a Tim Maia”. O 
show será realizado neste sábado (8), 
às 21h, na Praça da Emancipação, cen-
tro da cidade. 

Com entrada franca, o público 
irá conferir grandes sucessos na voz 
marcante de Crocco, que também é 
integrante da banda gaúcha Ultra-
men. A apresentação terá duração 

de 1h30min trazendo sucessos de 
um dos grandes nomes do cenário de 
MPB e soul brasileiro. Entre o repertó-
rio estão músicas bastante populares, 
como “Descobridor dos sete mares”, 
“Vale tudo”, “Gostava tanto de você”, 
“Primavera” e “Do Leme ao Pontal”.

Pioneiros em tributo ao 
Tim Maia

Tonho Crocco e sua banda prestam 
homenagem a Tim Maia há 20 anos. 
O grupo foi pioneiro ao fazer o tribu-
to para o cantor. Atualmente, além de 

já ter percorrido centenas de cidades 
brasileiras e ter participado de quatro 
edições do festival Planeta Atlântida, 
o show também já conquistou visibi-
lidade internacional com várias apre-
sentações na Europa e nos Estados 
Unidos.

“O Tim Maia é um verdadeiro ícone 
da música brasileira. As suas letras e 
interpretações são reproduzidas com 
perfeição na voz de Tonho Crocco”, 
diz Luciano Costa, secretário munici-
pal de Turismo, Esporte e Juventude, 
sobre a escolha desta atração para a 
agenda municipal.

Tributo a Tim Maia: Tonho Crocco e banda se 
apresentarão gratuitamente em Arroio do Sal

Depois do sucesso da primeira edição 
da Baila Comigo em Torres, a festa volta 
ao Guarita Gastronomia dia 8 de fevereiro, 
para mais uma noite de pura animação. A 
festa resgata o patrimônio musical dos anos 
80 e 90 com os DJs Katia Suman e Bruno 
Suman. Diversão e alegria para o público 
50+, mas aberta a todas as idades.

A festa Baila Comigo estreou em março 
de 2024 no bar Ocidente em Porto Alegre e 
tem sido uma grande celebração, um reen-
contro de Katia Suman com o público que 
a acompanha desde a rádio Ipanema, num 

clima afetuoso de muita alegria. Pessoas 
felizes, animadas, dançando e cantando, as-
sim é a Baila Comigo. Um banho de energia. 

A Baila Comigo começa cedo, 20h, e é 
perfeita pra quem quer se divertir sem en-
trar madrugada adentro. O restaurante do 
bar funciona com petiscos variados e cardá-
pio completo de drinks e os DJs te esperam 
com os melhores sons para dançar e cantar 
junto. Baila Comigo celebra o verão e a ale-
gria no mais belo cartão postal do litoral 
gaúcho. Vale lembrar: dançar faz bem pro 
corpo e pra alma, melhora a vida!

Serviço:

BAILA COMIGO, a festa – Sábado, 8 de 
fevereiro

Horário: 20h
Local: Guarita Gastronomia e Eventos - 

Praia da Guarita - Torres
Ingressos pelo Sympla ou pelo whats 

[51] 9.81.08.56.31
https://www.sympla.com.br/evento/

baila-comigo-torres-fevereiro-katia-e-bru-
no-suman/2801189

Realização: San Lopez Produções 

Katia Suman realiza pela 2ª vez 
em Torres a festa Baila Comigo
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Fonte:  Site do Governo do RS

O governo do Estado do Rio 
Grande do Sul protocolou, na ter-
ça-feira (4/2), na Assembleia Legis-
lativa, projeto de reajuste de 6,27% 
do subsídio mensal dos integrantes 
da carreira do magistério público 
estadual. Encaminhada em regime 
de urgência, a proposição começa a 
trancar a pauta de votação do par-

lamento em 30 dias.
 Conforme o projeto de Lei, o ín-

dice proposto incidirá com parida-
de sobre todos os níveis de carreira 
dos professores ativos e inativos e 
pensionistas com direito à parida-
de, resultando em impacto finan-
ceiro estimado de R$ 437 milhões 
ao ano.  E se a matéria for aprova-
da, o aumento passa a contar a par-
tir de 1º de janeiro de 2025.

Governo do RS propõe aumento real de 6,27% aos 
professores das escolas estaduais gaúchas

Escolas estaduais são geralmente as que oferecem educação gratuita para alunos do 2ºgrau, Ensino de Jovens Adultos (EJA) e em algumas de 
1ºgrau que funcional junto às de 2º nas cidades

EDUCAÇÃO

Em reunião realizada pela Pre-
feitura de Torres na segunda-feira 
(03 de fevereiro), foi destacada a 
urgência na conclusão das obras 
da EMEI São Francisco, projeto 
aguardado há anos pela comuni-
dade. O encontro teve como ob-
jetivo alinhar prazos e estratégias 
para garantir a entrega da unida-
de, que visa reduzir a fila de espera 
por vagas na educação infantil. 

Participaram da reunião junto 
com o prefeito Delci Dimer e o vi-

ce-prefeito André Pozzi, a secretá-
ria de Educação, Rosa Lummertz, o 
secretário de Planejamento e Par-
ticipação Cidadã, Guilherme Biasi, 
o procurador-geral, Regis de Souza 
e representantes da empresa res-
ponsável.

O prefeito Delci reforçou o com-
promisso de unir esforços entre 
Secretarias e parceiros para ace-
lerar os processos.  “A prioridade 
é sanar essa demanda urgente e 
oferecer um espaço digno às crian-

ças”, afirmou o prefeito Delci.
A obra recebe atenção especial 

da gestão devido ao histórico de 
espera das famílias locais. Além da 
estrutura escolar, está em desen-
volvimento um projeto comple-
mentar para a criação de uma área 
de lazer anexa ao terreno, destina-
da ao bem-estar dos estudantes. 
“Queremos entregar não apenas 
uma escola, mas um ambiente 
completo e acolhedor”, destacou 
Rosa.

Prefeito de Torres quer agilidade na construção da EMEI São 
Francisco para atender demanda urgente da comunidade

Na manhã desta terça-feira (04 
de fevereiro), a Secretaria Munici-
pal de Educação de Torres realizou 
a primeira reunião de 2025 com as 
diretoras das escolas municipais. O 
encontro, conduzido pela secretá-
ria Rosa Lummertz, contou com a 
presença do prefeito Delci Dimer e 
do vice-prefeito André Pozzi, que 
reforçaram o compromisso com 
uma educação de qualidade e mo-
tivaram os profissionais para um 
ano produtivo.

Após um coffee break de inte-
gração, a secretária apresentou a 

equipe técnica da pasta e destacou 
temas prioritários, como a Educa-
ção Especial Inclusiva e o projeto 
“Primeiros Socorros”, que visa 
capacitar alunos para emergên-
cias. Além disso, foram abordadas 
orientações sobre o calendário es-
colar, carga horária, horas-ativida-
de e a questão do uso de celulares 
em sala de aula alinhando as práti-
cas à legislação vigente (proibido, 
apenas permitido para uso peda-
gógico).

Outros pontos debatidos inclu-
íram a gestão de redes sociais das 

unidades escolares, o processo 
de contratação de servidores e a 
importância do diálogo contínuo 
entre a Secretaria e as escolas. A 
secretária Rosa enfatizou a neces-
sidade de fortalecer a comunica-
ção para garantir o bom andamen-
to das atividades pedagógicas e 
administrativas.

O prefeito Delci Dimer e o vice 
André Pozzi participaram do en-
contro destacando o papel fun-
damental dos educadores no 
desenvolvimento do município. 
“Contamos com o empenho de to-
dos para que 2025 seja um ano de 
conquistas e aprendizados signifi-
cativos”, afirmou Delci. A reunião 
marcou o início das ações prepara-
tórias para o ano letivo, reforçan-
do a parceria entre a gestão mu-
nicipal e as instituições de ensino. 

Proibição de celulares em 
sala de aula

O ano letivo começa com a res-
trição do uso de celulares nas es-

colas públicas e privadas do país. 
A determinação é da Lei Federal 
15.100, sancionada no início de 
janeiro deste ano, e que procura 
limitar o uso de dispositivos ele-
trônicos portáteis nas escolas pú-
blicas e privadas, tanto nas salas 
de aula quanto no recreio e inter-
valos, mas permite o uso pedagó-
gico, ou seja, quando autorizado 
pelos professores.  

Segundo o governo federal, 
a nova medida tem como meta 
proteger as crianças e adolescen-
tes dos impactos negativos das 
telas na saúde mental, física e 
psíquica, segundo o Ministério da 
Educação (MEC) e já foi adotada 
em outros países, como França, 
Espanha e Dinamarca.  (FONTES 
– Prefeitura de Torres e Agência 
Brasil)

Secretaria de Educação promove reunião com diretoras 
escolares para alinhar prioridades do ano letivo em Torres
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Na última segunda-feira (03 de 
fevereiro), a administração munici-
pal realizou uma reunião estratégica 
com representantes de segurança 
pública, órgãos municipais e vigilân-
cia sanitária para alinhar ações de 
fiscalização e orientação a empre-

endedores. Liderado pelo prefeito 
Delci Dimer e pelo vice André Pozzi, 
o encontro destacou a união entre 
Polícia Civil, Brigada Militar, Guarda 
Municipal e Secretarias em prol do 
comércio legalizado, reforçando que 
o objetivo é orientar.

A secretária de Trabalho, In-
dústria e Comércio, Patrícia Sousa 
destacou o edital aberto para regu-
larização de empreendedores, com 
prazo até sexta-feira, 07 de feverei-
ro. “Queremos que todos busquem 
a Secretaria para se adequar, traba-
lhando dentro da legalidade”, afir-
mou. Já Douglas Gomes ressaltou a 
necessidade de alinhar atividades 
comerciais às normas ambientais. 
A Vigilância Sanitária reforçou o 
compromisso com a segurança ali-
mentar, assegurando que produtos 
oferecidos à população sejam pró-
prios para consumo. “Não se trata 
de reprimir, mas de apoiar quem 
deseja empreender com responsa-
bilidade”, concluiu Delci Dimer. 

Estiveram presentes o procura-
dor-geral Regis de Souza, o delega-
do Marcos Vinícius Muniz Veloso, o 

capitão da Brigada Militar, Ruan de 
Oliveira, a secretária de Trabalho, 
Indústria e Comércio, Patrícia Sou-
sa, o secretário de Meio Ambiente 
e Urbanismo, Douglas Gomes, o 

diretor da Guarda Municipal Mil-
ton Pacheco, diretora de Trabalho 
e Qualificação Profissional, Sâmera 
Elias e o diretor da Vigilância Sanitá-
ria Jonas Brocca.

Prefeitura se reúne com os órgãos de segurança pública de Torres para alinhar ações de fiscalização

TORRES 

No último sábado (1º de feverei-
ro), a Secretaria Municipal do Meio 
Ambiente e Urbanismo de Torres, 
em conjunto com a Guarda Muni-
cipal, Brigada Militar e Corpo de 
Bombeiros, realizou uma operação 
para retirada de carros e quadri-
ciclos da faixa de areia das Praias 
do Sul. A ação, determinada pelo 
Ministério Público, teve como ob-
jetivo coibir o tráfego irregular de 
veículos sobre as dunas, área de 
preservação ambiental que vem 
sofrendo degradação devido às 
denúncias recebidas pelas autori-
dades.

A iniciativa partiu de reclama-
ções recorrentes de moradores e 
veranistas sobre o avanço de qua-
driciclos sobre as dunas. Além de 
danos ao meio ambiente, a práti-
ca irregular representava riscos à 
segurança de banhistas. Durante a 
operação, os agentes orientaram 
condutores e aplicaram medidas 
administrativas para garantir o 
cumprimento da legislação am-
biental.

O secretário do Meio Ambiente, 
Douglas Gomes, destacou a impor-
tância da mobilização: “As dunas 
são patrimônio natural e sua con-

servação é essencial para o equilí-
brio do nosso litoral. Esta ação re-
força o compromisso da prefeitura 
em combater infrações e educar a 
população sobre o uso responsável 
dos espaços públicos”. A operação 
contou ainda com apoio de viaturas 
e drones para monitoramento am-
pliado da região.

A prefeitura de Torres reforça 
que o tráfego de veículos na orla 
segue proibido por lei e que novas 
fiscalizações serão realizadas pe-
riodicamente. A população pode 
contribuir denunciando as irregu-
laridades.

Prefeitura realizou fiscalização de veículos na beira-mar das praias do sul de Torres
“A iniciativa partiu de reclamações recorrentes de moradores e veranistas sobre o avanço de quadriciclos sobre as dunas”, ressalta a comunicação da municipalidade
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TORRES – No dia 29 de janeiro, 
o prefeito de Torres, Delci Dimer, 
acompanhado da secretária de 
Educação, Rosa Lummertz, e da di-
retora pedagógica, Lucimar Bauer, 
visitaram a Escola Municipal de 
Ensino Fundamental (EMEF) Pro-
fessor Manoel Oliveira Carneiro 
(MOC). A comitiva foi recebida 
pela diretora da instituição, Bru-
na Braga, para debater demandas 

prioritárias, como a dificuldade de 
estacionamento para pais e pro-
fessores, a ampliação de espaços 
de convivência para os alunos e a 
revisão da acessibilidade na uni-
dade.

Durante o encontro, o prefeito 
destacou a preocupação com a 
falta de vagas no estacionamento, 
que impacta a rotina de famílias 
e profissionais. “Estamos cientes 

do transtorno e buscamos solu-
ções viáveis, como a ampliação da 
área”, afirmou Delci.

Outro ponto abordado foi a 
necessidade de expandir áreas co-
muns para as crianças, garantindo 
ambientes mais amplos e seguros. 
A secretária Rosa Lummertz adian-
tou que a pasta estuda a viabilida-
de de reformas ou construções de 
novos espaços recreativos. Além 

disso, foram 
avaliadas as 
condições de 
acessibilidade 
da escola, com 
propostas para 
adequar ram-
pas, banheiros 
e salas de aula, 
assegurando in-
clusão plena.

Administração municipal visita EMEF Professor Manoel 
Oliveira Carneiro para discutir melhorias
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Prefeito Beto Roldão se reúne com vereadores para discutir 
retomada das obras de contenção do Rio Mampituba

Na segunda-feira, dia 27, 
o novo Prefeito da cidade de 
Mampituba Beto Roldão par-
ticipou de uma reunião com 
vereadores, tendo como pauta 
a contenção do Rio Mampitu-
ba. A obra prevê a instalação 
de gabiões ao longo do rio, no 
trecho da comunidade da Vila 
Brocca. Considerada uma das 
ações mais importantes para o 

desenvolvimento e segurança 
do município, a obra foi iniciada 
em 2024 e interrompida antes 
de sua conclusão por questões 
ambientais.

A atual gestão trabalhou e as-
segurou a renovação da licença 
ambiental. Com isso, a expecta-
tiva é que as obras sejam reto-
madas no mês de fevereiro. A 
contrapartida financeira para a 

finalização da obra será garanti-
da por meio de uma parceria en-
tre a Prefeitura Municipal e a Câ-
mara Municipal de Mampituba.

O encontro contou com a pre-
sença do Presidente da Câmara 
Municipal, Ricardo dos Santos, 
e dos Vereadores César Roldão 
e Daniela Brocca, além do presi-
dente da AIRIM - Associação de 
Irrigantes do Rio Mampituba.

Promover o crescimento de Arroio 
do Sal por meio da educação em-
preendedora  e da qualificação pro-
fissional, em parceria com  o Sebrae 
(Serviço Brasileiro de Apoio às Micro 
e Pequenas Empresas). Este foi o as-
sunto foi tratado na tarde desta quar-
ta-feira (5), na Prefeitura Municipal. 
No encontro, os serviços do Programa 
de Apoio às Micro e Pequenas Empre-
sas foram apresentados pela gestora 
do Sebrae, Trangrine Floresta, e pelo 
representante da regional metropoli-
tana, Luciano Gil, ao prefeito Luciano 
Pinto  e aos secretários Jader Medei-
ros, da Educação, e Sérgio Augusto 
Bonfati, da 

O intuito é firmar parcerias que 

qualifiquem não só os serviços pres-
tados pelo  município, mas, também, 
a mão de obra local por meio da 
educação. Para isso, a capacitação 
de professores e alunos do ensino 
fundamental e médio está em  aná-
lise. A proposta prevê o atendimento 
a 2.050 professores de Arroio do Sal  
principalmente através do projeto 
JEPP (Jovens Empreendedores Pri-
meiros  Passos). 

Outro projeto Sebrae apresentado 
na reunião foi o “Despertar”, desen-
volvido  para estudantes do ensino 
médio. A proposta visa preparar os 
jovens para ingressar no mercado de 
trabalho e conquistar oportunidades 
mais competitivas.  “A maior política 

pública que existe é o emprego. Preci-
samos de qualificação  para alcançar 
os resultados desejados, especial-
mente para esses jovens, que  pos-
suem tantos sonhos”, disse o prefeito.  

Capacitação para o Porto Meri-
dional   - Luciano Pinto aproveitou a 
reunião para buscar parceria voltadas 
aos investimentos futuros, como o 
Porto Meridional de Arroio do Sal. O 
prefeito  solicitou aos representantes 
do Sebrae que avaliassem outras ini-
ciativas para  fomentar a capacitação 
dos moradores de Arroio do Sal, jun-
tamente com a 

iniciativa privada local.  O objetivo 
do chefe do executivo é que os mora-

dores estejam aptos para 
trabalhar em empreendimentos 

de grande porte. “É fundamental  que 

os moradores tenham acesso à capa-
citação e não sejam substituídos por 
profissionais de fora”, explica Luciano.  

Prefeitura avalia parceria com Sebrae para promover educação  empreendedora em Arroio do Sal

A atual gestão trabalhou e assegurou a renovação da licença ambiental. Com isso, a expectativa é que as obras sejam retomadas no mês de fevereiro

PASSO DE TORRES- No dia 
14 de fevereiro, a partir das 
19h, no Anfiteatro da Praça 
dos Pescadores, dois shows 
incríveis vão embalar o seu 
coração e trazer à tona me-
mórias especiais. O evento é 
gratuito, viabilizado através da 
Política Nacional Aldir Blanc – 
Ministério da Cultura – Gover-
no Federal.

A banda Arde Rock apre-
senta um repertório que revi-
ve os sucessos marcantes dos 
anos 80 e 90, com músicas 

que foram trilhas sonoras de 
filmes e novelas. Diretamente 
de Santa Maria – RS, o grupo 
também traz canções auto-
rais repletas de mensagens 
positivas e, claro, os grandes 
clássicos do rock que fizeram 
história.

O Sarau do Magodoy res-
gata o clima das reuniões 
dançantes com o show do DJ 
Magodoy, que apresenta mú-
sicas capazes de nos transpor-
tar para uma época cheia de 
romance e diversão.

Show gratuito de Rock anos 80 
e 90 no dia 14 de fevereiro em 

Passo de Torres

Vereadores de Arroio do Sal propõem aumento real de 
em torno de 10%  em alguns salários municipais

Está tramitando na Câmara de Ve-
readores de Arroio do Sal, mesmo  no 
período de recesso das sessões ordi-
nárias,  a INDICAÇÃO Nº 0005/2025. 
De autoria dos vereadores Marcos An-
tonio da Cunha (PP),  Mateus Coelho 
Ribeiro (presidente da Câmara – Rep.),  
Paulo Roberto Brehm (PSD), Jhonatan 
Batista Ricardo (PSD) e  Vera Rejane 
dos Santos (PSD), a indicação pede 

que a prefeitura  produza um projeto 
de Lei para que os padrões 3 e 4 dos 
Cargos Efetivos  da  municipalidade 
recebam  aumento dos coeficientes 
salariais  destas categorias.

“A atualização sugerida busca cor-
rigir distorções salariais e garantir 
maior equilíbrio na remuneração dos 
servidores municipais, valorizando o 
funcionalismo público. A recomposi-

ção dos coeficientes permitirá a ma-
nutenção da qualidade dos serviços 
prestados à população, além de con-
tribuir para a motivação dos servido-
res, refletindo diretamente na eficiên-
cia do serviço público” justificam os 
autores no próprio texto da Indicação 
em trâmite.

Mudança de valores

Atualmente os coeficientes es-
tão estabelecidos da seguinte forma 
em VMR de R$ 384,41 (projetada 
para 2025).  Portanto 4,03 VMR = R$ 
1.549,00 . 

O aumento se aproxima de 10% 
(pelo calculo efetivado em cima 
dos índices indexadores VMR de R$ 
384,41).  

                  A          B       C         D
Grupo 3: 3,95 | 4,14 | 4,34 | 4,55
Grupo 4: 4,16 | 4,34 | 4,57 | 4,79

Propõe-se a seguinte modificação 
nos coeficientes:

             
      A         B         C         D 
Grupo 3: 4,03 | 4,22 | 4,43 | 4,64
Grupo 4: 4,24 | 4,43 | 4,66 | 4,88

Indicação é de autoria de Marcos Antonio da Cunha (PP), Mateus Coelho Ribeiro (presidente da Câmara – Rep.), Paulo Roberto Brehm (PSD), 
Jhonatan Batista Ricardo (PSD) e Vera Rejane dos Santos (PSD)

No fim da manhã de sábado, 
dia 1º, um motociclista de 22 
anos ficou gravemente ferido 
após colidir contra um carro, 
em Passo de Torres. O Corpo 
de Bombeiros foi acionado por 
volta das 12h30 para atender o 

acidente de trânsito na rodovia 
Interpraias, no bairro Praia Azul, 
em Passo de Torres.

Conforme os socorristas, o 
motociclista foi encontrado dei-
tado na via pública, sem capace-
te, sendo amparado por popula-

res. Ele apresentava confusão, 
palidez e sinais vitais alterados. 
A vítima apresentava uma fratu-
ra exposta na perna direita (re-
gião do fêmur) com hemorragia, 
além de outras escoriações pelo 
corpo e muita perda de sangue.

Após avaliação e atendimen-
to pré-hospitalar, o motociclista 
foi conduzido ao Hospital Nossa 
Senhora dos Navegantes, em 
Torres.

Motociclista faz vaquinha 
online - Natanael Santos, o mo-
torista que sofreu o acidente, 
contava no domingo (02) que 
passou por cirurgia delicada e já 

se encontrava estável – mas se-
rão necessário outras interven-
ções cirúrgicas e ele teria que 
seguir no hospital. Ele é moto-
boy e tem um filho de 2 anos, e 
como terá que seguir internado 
e não poderá trabalhar por um 
tempo, fez uma vaquinha onli-
ne para pedir apoio. “Qualquer 
valor será bem vindo para arcar 
com as despesas como comida, 
contas e fraudas para meu filho 
nesse primeiro momento”.

A vaquinha online pode ser 
acessada pelo link - https://
www.vakinha.com.br/vaqui-
nha/acidente-de-moto-nata-
niel-da-rosa-dos-santos 

Motociclista fica gravemente ferido após colidir contra carro em Passo de Torres
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Prefeito e secretários de Arroio do Sal definem prioridades 
do governo para o primeiro semestre de 2025

Em reunião de planejamento 
realizada na Prefeitura de Arroio 
do Sal nesta segunda-feira (3), com 
a participação do prefeito Luciano 
Pinto e secretários municipais, fo-
ram debatidas iniciativas estratégi-
cas para impulsionar a cidade. En-
tre as ações definidas, destacam-se 
a adoção de um novo horário de 
atendimento ao público, o retorno 
do Carnaval à Avenida Assis Brasil e 
a intensificação dos encontros com 
investidores do Porto Meridional.

A partir de 11 de fevereiro, o 
atendimento da Prefeitura passará 
a ser das 13h às 19h, medida que 

visa otimizar recursos, aprimorar 
a produtividade dos servidores e 
atender melhor às demandas da 
população.

Entre as decisões administrati-
vas tomadas, a Secretaria de Obras 
assumirá a responsabilidade pela 
iluminação pública, que até então 
era gerida pela Secretaria do Meio 
Ambiente. Além disso, serão ini-
ciadas as obras de manutenção e 
melhorias nas pontes da Avenida 
Interpraias ainda este mês.

Carnaval e Turismo
O calendário oficial do Carnaval 

será divulgado nos próximos dias, 
trazendo os desfiles das escolas de 
samba Camas, Saímos Sem Querê e 
Gigantes da Orla como destaque. A 
administração municipal também 
reforçará as ações para potencia-
lizar o turismo, ampliando a pro-
gramação da temporada de verão 
e fortalecendo a imagem de Arroio 
do Sal como destino turístico.

Com essas medidas, a Prefeitura 
reafirma seu compromisso com a 
modernização da gestão, o desen-
volvimento econômico e a valoriza-
ção das manifestações culturais e 
comunitárias.

Prefeito nomeia novas diretoras escolares da rede municipal 
de Dom Pedro de Alcântara

Na última sexta-feira (31), o 
prefeito de Dom Pedro de Alcân-
tara, Alexandre Model Evaldt, 
nomeou as novas gestoras das 
escolas municipais para o qua-
driênio 2025-2028. A Sra. Daiana 
Mengue Lumertz assumirá a di-
reção da EMEI Mundo Encanta-
do, enquanto a Sra. Gabriela Fa-
rias Pinho ficará à frente da EMEF 
Professora Luzia Rodrigues, ga-
rantindo continuidade e qualida-
de na educação do município.

O prefeito Xande destacou a 
importância da escolha das di-
retoras e o impacto positivo que 
terão na comunidade escolar. “A 
educação é prioridade para nossa 
gestão, e ter à frente das nossas 
escolas profissionais competen-
tes e comprometidas é essencial 
para garantir um ensino de quali-
dade. A Daiana e a Gabriela têm 
nosso total apoio para conduzir 
esse trabalho com excelência.”

A secretária de Educação e 

Cultura, Talía da Luz Vieira, tam-
bém reforçou o compromisso 
com a valorização da equipe es-
colar e a importância da parceria 
entre escola, família e comunida-
de. “Sabemos que uma gestão 
escolar eficiente faz toda a dife-
rença no aprendizado dos alu-
nos. Acreditamos no potencial 
das novas diretoras e desejamos 
uma gestão produtiva e repleta 
de conquistas para a educação 
do município.”
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Passo de Torres instala novas placas de sinalização na Ponte Pênsil
A Prefeitura de 

Passo de Torres, por 
meio da Secretaria 
de Obras, instalou 
novas placas de si-
nalização na Ponte 
Pênsil, que liga Pas-
so de Torres (SC) a 
Torres (RS) sobre o 
Rio Mampituba.

As placas infor-
mativas orientam 
sobre a capacida-
de máxima de 10 
pedestres por vez 
na travessia (orien-

tação que diversas vezes já foi 
descumprida no atual veraneio) 
e reforçam regras como a proibi-
ção do trânsito de motocicletas 
e a necessidade de que ciclistas 
empurrem suas bicicletas duran-
te a passagem. Além disso, está 
expressamente proibido saltar da 
ponte para o rio, uma prática que 
vinha ocorrendo com frequência 
no local nas últimas semanas.

O prefeito de Passo de Torres, 
Valmir Rodrigues e o vice-prefei-
to Mateus Porto acompanharam 
a instalação. “Mesmo sendo uma 
estrutura nova, não podemos 

descuidar da segurança. A ponte 
recebe um fluxo intenso, especial-
mente nesta época do ano, e nos-
so objetivo é que tanto moradores 
quanto turistas possam atravessar 
com tranquilidade”, afirmou Val-
mir. O secretário de Obras, Silmar 
Spindler, e sua equipe realizaram 
a fixação das placas em locais es-
tratégicos para facilitar a visuali-
zação e conscientizar a população 
““Acreditamos que, com a sinali-
zação bem posicionada, as pesso-
as irão respeitar as regras, espe-
cialmente o limite de pedestres na 
ponte”, espera Silmar..

TRÊS CACHOEIRAS - 
Pavimentação da 

Estrada Geral do Morro 
Azul entra na fase final

A comunidade de Morro 
Azul, em Três Cachoeiras, está 
prestes a receber a segun-
da etapa da pavimentação 
asfáltica da Estrada Geral. A 
obra, que representa um in-
vestimento de R$ 753.914,37, 
está em sua última fase, com 
a execução da pintura da si-
nalização viária. A previsão 
é de que os trabalhos sejam 
concluídos nas próximas se-
manas, dependendo das con-
dições climáticas. 

Na terça-feira (4), a prefeita 
Fabiana Leffa esteve no local 
acompanhando o andamento 
dos serviços. “Essa pavimen-
tação representa um avanço 
significativo para a comunida-

de, trazendo mais qualidade 
de vida para os moradores e 
facilitando o escoamento da 
produção rural. Além disso, 
com a melhoria dos acessos, 
fortalecemos o potencial tu-
rístico da região”, destacou a 
prefeita. 

A pavimentação abrange 
um trecho de quase 16 km² 
de estrada, substituindo a via 
de chão por asfalto. Ao todo, 
Morro Azul já recebeu quase 
R$ 5,5 milhões em investi-
mentos em infraestrutura nos 
últimos três anos. Desse mon-
tante, aproximadamente R$ 3 
milhões são provenientes de 
recursos próprios da Prefeitu-
ra de Três Cachoeiras.
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Agentes da Força-Tarefa do Pro-
grama Segurança dos Alimentos 
fiscalizaram mais três mercados 
em Torres, nesta terça-feira (4 de 
fevereiro).

Desta vez, Foram apreendidos 
e inutilizados mais de 700 quilos 
de alimentos e produtos conside-
rados impróprios para o consumo, 

como carnes, embutidos, queijos, 
iogurtes, salgados e doces. “As 
principais irregularidades encon-
tradas foram produtos vencidos, 
fora da temperatura adequada e 
sem procedência e sem rótulo”, 
afirma a comunicação do MPRS 
(Ministério Público do RS).

Os agentes da força-tarefa 

também apreenderam unidades 
de álcool com venda proibida em 
mercados.

A operação de fiscalização con-
tou com a participação dos pro-
motores de Justiça Alcindo Luz 
Bastos da Silva Filho, da Promo-
toria de Justiça de Defesa do Con-

sumidor de Porto Alegre; Mauro 
Rockenbach, da Promotoria Espe-
cializada Criminal de Porto Alegre; 
e Dinamárcia Maciel de Oliveira, 
de Torres; servidores do Grupo 
de Atuação Especial de Comba-
te ao Crime Organizado (GAECO/
MPRS), representantes da Vigilân-

cia Sanitária Municipal de Torres, 
da Secretaria Estadual da Saúde, 
da Secretaria Estadual da Agricul-
tura, Pecuária, Produção Susten-
tável e Irrigação (SEAPI), da De-
legacia do Consumidor (DECON) 
e Patrulha Ambiental da Brigada 
Militar (PATRAM).

Apreendidos mais de 700 quilos de alimentos impróprios para 
consumo em mais uma ação em Torres

A vinda de grandes empreendi-
mentos para Arroio do Sal, como o 
aguardado Porto Meridional, tem 
alertado os gestores públicos e de 
saúde sobre o aumento gradativo 
de moradores e, consequente-
mente, da demanda na rede muni-
cipal e regional. Para se antecipar 
às necessidades locais, o prefeito 
municipal Luciano Pinto se reuniu 
na manhã de quinta-feira (6) com 
representantes do IBSaúde e do 
Hospital Nossa Senhora Navegan-
tes (HNSN) de Torres, referência 

de média e alta complexidade 
para a comunidade.

Estratégias para qualificar a ges-
tão integrada de saúde e garantir 
uma boa infraestrutura hospitalar 
na região foram debatidas. A pro-
posta é focar na implementação 
de soluções preventivas para evi-
tar gargalos, falta de qualificação 
médica e mau atendimento para 
a população, também quando en-
caminhados para a cidade vizinha.

Estiveram no gabinete do pre-
feito o vice-presidente do IBSaú-

de, Vinícius Medeiros, e o diretor 
administrativo do HNSN, Isnar 
Passos. Os representantes suge-
riram a união de forças para que 
novas articulações políticas sejam 
feitas junto do Governo do Estado, 
empresários e municípios próxi-
mos.

Luciano se mostrou consciente 
sobre o aumento da demanda e 
está aberto para estudar alterna-
tivas que garantam o pleno fun-
cionamento local e do hospital 
parceiro. “Devemos nos antecipar 

aos fatos para evitar problemas 
futuros e deixar nossa população 
desassistida. Esse é um impor-
tante hospital para nossa micror-
região. Se fechasse ou tivesse 
seus atendimentos prejudicados, 
o caos se instalaria em nossa re-
gião”, afirma.

SOFTWARE PARA INTEGRAR 
DADOS E QUALIFICAÇÃO - O uso 
de novos softwares de gestão em 
saúde seria uma das estratégias. 
A implementação de soluções 

mais modernas unificaria dados 
de atendimento entre os postos 
de Arroio do Sal e seus parceiros. 
Com a solução, seria possível inte-
grar informações do SUS (Sistema 
Único de Saúde) com informações 
de postos e o hospital.

A necessidade de instalar em 
Arroio do Sal uma instituição de 
qualificação médica para os profis-
sionais de saúde também foi trata-
da. Iniciativas como esta fomenta-
ria a tecnologia e a inovação para 
toda a rede municipal de saúde.

Prefeitura de Arroio do Sal e Hospital de Torres debatem soluções preventivas 
para evitar gargalos na região

TORRES - Nesta quinta-feira, 
06 de fevereiro, o prefeito de Tor-
res, Delci Dimer, e o vice-prefeito 
André Pozzi estiveram na Estra-
da dos Cunhas para acompanhar 
a colocação de asfalto no local. 
Acompanhados dos secretários de 
Planejamento e Participação Cida-
dã, Guilherme Biasi, e de Obras e 
Serviços Públicos, Dilson Boaven-
tura e do engenheiro civil, Rubem 
Silveira, a equipe vistoriou a via, 
que está praticamente concluída, 
restando apenas o que falta do 
asfalto e a implementação da si-
nalização horizontal e vertical. A 
expectativa é que a obra seja fina-
lizada em breve, garantindo mais 
segurança e qualidade no tráfego.

A Estrada dos Cunhas é uma via 
estratégica para a comunidade, 
conectando áreas residenciais e 
facilitando o acesso a BR101. Du-
rante a visita, o prefeito destacou 

a importância da 
obra para o de-
senvolvimento 
local: “Investir 
em infraestrutu-
ra é prioridade 
para melhorar 
a mobilidade e 
a qualidade de 
vida de quem 
vive nesta re-
gião. Esta es-
trada era uma 
demanda antiga 
dos moradores, e estamos felizes 
em ver o projeto se concretizar”.

Os secretários Guilherme Biasi 
e Dilson Boaventura explicaram 
que a execução do asfalto seguiu 
padrões técnicos rigorosos, com 
drenagem adequada e prepara-
ção do solo. “Além do asfalto, es-
tamos finalizando detalhes como 
a sinalização, que é fundamental 

para organizar o fluxo de veículos 
e pedestres”, complementou Gui-
lherme. A previsão é que todos os 
serviços sejam concluídos nas pró-
ximas semanas.

Durante os dias 03 e 07 de feve-
reiro, a estrada permaneceu intei-
ramente fechada em decorrência 
das obras (mas deve ser liberada 
novamente para tráfego nos pró-
ximos dias)

Prefeito Delci acompanha etapa final 
de asfalto na Estrada dos Cunhas

Um grave acidente na Estrada 
do Mar (ERS-389), em Torres, dei-
xou um homem morto na noite de 
domingo (2). O sinistro de trânsito 
ocorreu por volta das 19h15min 
no km 80 da rodovia, envolvendo 
um VW/Nivus (placas de Capão da 
Canoa) e um VW/Gol Special (Pla-
cas de Itati).

O Serviço de Atendimento Mó-
vel de Urgência (SAMU) foi aciona-
do e constatou o óbito do motoris-
ta do Gol no local. O condutor do 
Nivus não sofreu ferimentos – ele 
fez teste do etilômetro que deu re-

sultado negativo.
De acordo com informações 

do Comando Rodoviário da Briga-
da Militar (ao site Litoralmania), 
um pedestre na pista poderia ter 
causado o acidente, pois um dos 
carros ao desviar dele, acabou in-
vadindo a pista contrária. Outros 
veículos já teriam também desvia-
do.

As autoridades isolaram a área 
do acidente e o trânsito seguia len-
to no local na noite do acidente. A 
investigação deve esclarecer as cir-
cunstâncias exatas da colisão.

Homem morre após colisão frontal entre 
veículos na Estrada do Mar, em Torres
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ELES VOLTARAM!
O S  P A T I N E T E S  O  R E T O R N O

Cuidado com o patinete!
A onda mundial dos patinetes voltou para Torres com
força total: agora são duas empresas de fora, mais
uma empresa local e os patinetes individuais. Ou seja,
uma invasão de patinetes.
Eles estão por toda a parte, é um Deus nos acuda!
Quando se olha para o lado você é quase atropelado,
eles não respeitam nenhuma lei de trânsito e muito
menos leis sociais, como gentileza e educação. 
Lá em 2020 tivemos a primeira leva desses veículos
Escrevi, prevendo, que eles não durariam mais que
dois meses no litoral gaúcho. Acertei – mas era uma
previsão muito fácil – eles encerraram em menos de
dois meses suas atividades. Essas empresas que para
cá vieram, pelo que se sabe, quebraram e
abandonaram o litoral.
“...a “utilidade” destes patinetes está restrita quase que
unicamente ao lazer, e por este motivo acho que não
ficarão mais que dois meses nestas cidades. 

ronidalpiaz@gmail.com

ICD/LD

Av. Barão do Rio Branco, 815, sala 3

Elas não comportariam
esses veículos durante o
ano, principalmente pelo
alto custo e pela
quantidade reduzida de
usuários durante a baixa
temporada.”
Na época até se falou em
regulamentar esse tipo
de veículo, mas,
sinceramente não sei se
levaram a diante essa
ideia na câmara de
vereadores da cidade. Sei
que em muitas capitais já
existem leis que ajudam
a dar mais tranquilidade
aos pedestres e
motoristas em meio a
esta invasão sem freios.
Os usuários dos patinetes
aqui de Torres (turistas,
veranistas e torrenses)
não sabem por onde
andar, e acho que por
este motivo andam em
qualquer lugar: na rua, na
calçada, na ciclovia, na
ciclofaixa, na faixa de
segurança, enfim por
onde conseguir.
E isso se torna um
verdadeiro inferno para
os motoristas e
pedestres, que já nem
sabem mais para onde
olhar ao atravessar uma
rua ou mesmo ao andar
na calçada. E por este
motivo pode ser que nem 
 

CONVÊNIOS

se faça regulamentação
para o uso dos patinetes,
o que pode se tornar um
grande problema para o
trânsito dos turistas e dos
moradores locais.
Em várias cidades do
Brasil a solução veio
através da restrição do
trânsito dos 
equipamentos nas
calçadas e ruas, e
permitir que apenas
maiores de 18 e menores
de 65 anos transitem
com o equipamento.
Inclusive o controle da
velocidade, limitando em
no máximo 8km/h em
áreas de circulação de
pedestres e 20km/h em
ciclovias e ciclo faixas.
Também foi implantado
a obrigatoriedade do uso
de itens de segurança,
como luvas, capacetes e
joelheiras. 
Porém, fica a pergunta:
Quem vai fiscalizar tudo
isso?
Enquanto não se tem a
resposta ficamos com o
bom senso dos usuários e
principalmente dos pais
dos usuários, visto que a
maioria deles é menor de
idade.
Não sou contra os
patinetes, sou a favor da
educação no trânsito!
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